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СОВЕТСКАЯ  ЯРОСЛАВИЯ

3 февраля 2024 года в поме-
щении Московского городско-
го Комитета КПРФ состоялась 
встреча кандидата на долж-
ность Президента Российской 
Федерации Н.М. Харитонов с 
представителями инициатив-
ных групп по проблемам жилищ-
но-коммунального хозяйства.

Лидеры инициативных групп 
представляли следующие му-
ниципальные образования 
г. Москвы: Донской район, 
Бирюлёво-Восточное, Восточ-
ный, Измайловский, Алтуфьев-
ский, Бескудниково и другие.

Активисты  рассказали со-
бравшимся о своей помощи в 
решении проблем ЖКХ москви-

чей: благоустройства дворов, 
раздельного сбора мусора, о 
юридических консультациях жи-
телей районов, о решении вопро-
сов транспортной доступности.

На пресс-подходе высту-
пил кандидат на должность 
Президента Российской Фе-
дерации Н.М. Харитонов:

— Доброе утро, товарищи, ещё 
до получения удостоверения кан-
дидата на должность Президента 
Российской Федерации, я, как 
Председатель Комитета Госу-
дарственной Думы по развитию 
Дальнего Востока и Арктики, по-
лучал много писем от граждан, 
касающихся проблем ЖКХ, а впо-
следствии их поток только вырос.

Сегодня мы проводим встре-
чу с представителями иници-
ативных групп по проблемам 
жилищно-коммунального хозяй-
ства города Москвы. Например, 
мы видим, какая колоссальная 
стройка сейчас идёт в столице 
нашей Родины. Но люди задают 
вопрос: зачем жильё строят так 
плотно, граждане будут жить как 
в негритянском гетто — без пар-
ковок, детских площадок и т.д.

И в Подмосковье, и в поездке 
по Дальнему Востоку, мы посто-
янно сталкивались с проблемами 
коммунальной инфраструктуры, 
регулярными авариями тепловых 
коммуникаций, что немудрено, 
так как этим трубам по 50-70 лет 
— и это наследие Л.И. Брежнева 
закончилось. Повсеместно город-
ская коммунальная инфраструк-
тура в состоянии износа, много 
тысяч километров теплопроводов 
и канализации надо менять, по-
этому наша фракция КПРФ в Го-
сударственной Думе постоянно 
борется за увеличение бюджет-
ных ассигнований в сфере ЖКХ.

Как Председатель Комитета 
Государственной Думы по разви-
тию Дальнего Востока и Арктики, 
я считаю, что порядка 150 тысяч 
семей наших соотечественников, 
отработавших на Дальнем Восто-
ке и в Арктике, имеют право на 
получение жилищного сертифика-
та. Однако, если учесть объём фи-
нансирования, по которому еже-

годно на это выделяется порядка 
7 — 8 млрд. руб. (а фракция КПРФ 
при утверждении бюджета посто-
янно настаивает на его увеличе-
нии минимум до 15 — 17 млрд. 
руб.), то все 150 тысяч семей 
могут рассчитывать на жилищный 
сертификат в течение ста лет. 
Это разве реально? Так что не-
обходимо решить и этот вопрос.

Что же касается сферы ЖКХ, 
мы видим, что настал тот момент, 
когда исчезла надежда, что инве-
стор придёт и решит проблемы 
ЖКХ. Инвестор не спешит, путём 
своих вложений, совершенство-
вать и ремонтировать коммуналь-
ную инфраструктуру, заботиться 
об улучшении жилищных условий 
граждан. Наоборот, аварии без 
конца  показывают, что его цель, 
как и любых капиталистов, только 
в повышении тарифов для зара-
батывания единоличного дохода, 
а не забота о своих согражданах.

Поэтому я, как кандидат в Пре-
зиденты РФ, в случае победы обе-
щаю передать ЖКХ под контроль 
государства, как это было в СССР. 
Поиграли в капитализм — и хватит!

На встрече выступил пер-
вый заместитель Председа-
теля ЦК КПРФ Ю.В. Афонин:

— Дорогие друзья, мы рады 
приветствовать собравшихся 
представителей инициативных 
групп, общественных организа-
ций, которые сегодня пришли 
сюда для встречи с кандидатом от 

КПРФ и народно-патриотических 
сил в Президенты Российской 
Федерации Н.М. Харитоновым.

Мы рады, что сейчас есть 
возможность обсудить во-
просы развития ЖКХ и про-
блемы, которые накопились 
в нашей стране и столице на-
шей Родины — городе Москве.

Совершенно очевидно, что за 
годы капитализма, проблемы, 
накопившиеся в российском об-
ществе, связаны с тем, что после 
разрушения Советского Союза в 
1991 году, страна пошла по пути, 
не свойственному российско-
му народу. Мы пожинаем плоды 
этой политики, но надо признать, 
что многое удалось сохранить, 
прежде всего, силами Коммуни-
стической Партии Российской 
Федерации, Г.А. Зюганова, Н.М. 
Харитонова и нашей команды.

Надо отметить, что проблемы 
ЖКХ — это проблемы всей стра-
ны, что связано, прежде всего, 
с тем, что либералы пытались 
решить вопросы развития, пе-
редав стратегически важные 
отрасли в руки частников. Но 
частник, ни в системе ЖКХ, ни 
в энергетике, не может решать 
ключевые вопросы в этих сферах.

Продолжение на стр.3.

Н.М. Харитонов: Сферу ЖКХ – под контроль государства!

3 февраля состоялся совмест-
ный Пленум Ярославского об-
ластного комитета и КРК КПРФ. 
На повестке дня — вопрос уча-
стия коммунистов и сторонни-
ков партии в выборах Президен-
та РФ в Ярославской области.

С докладом «О задачах комму-

нистов Ярославского областного 
отделения КПРФ по выполне-
нию решений третьего этапа XVIII 
Съезда КПРФ» выступил первый 
секретарь ОК КПРФ Михаил 
Парамонов. Он отметил, что 
выборы Президента – важней-
ший шанс на оздоровление и 
сплочение страны, укрепление её 
суверенитета. Шанс на возвраще-
ние страны в эпоху социальной 
справедливости, в социализм.

На третьем этапе XVIII Съезда 
КПРФ кандидатом в Президенты 
РФ выдвинут Николай Харито-
нов. Предвыборная программа 
кандидата построена на реализа-
ции Программы Победы партии. 
Сегодня только КПРФ предлага-
ет реальную спасительную аль-
тернативу развития государства.

Продолжение на стр.2.

Поиграли в капитализм и хватит!Кричащие проблемы ЖКХ

Крайне напряжённым вы-
далось заседание думского 
комитета по жилищно-комму-
нальному комплексу, которое 
продолжалось в течение почти 
трёх часов. И это не удивитель-
но – ведь на повестке стояли, 
пожалуй, самые злободневные 
вопросы сферы ЖКХ на сегод-
няшний день. Первый касался 
проверок управляющих ком-
паний, в том числе в части со-
держания общедомового иму-
щества, второй – аварийного 
отключения энергоснабжения 
в районах области в конце 
прошлого и в начале нынеш-
него года. Депутаты-комму-
нисты обратили внимание на 
наиболее острые проблемы, 
и представили свои вариан-
ты их решения. К сожалению, 
прислушались к ним не все.

Сперва парламентарии обсуди-
ли результаты деятельности госу-
дарственной жилищной инспек-
ции Ярославской области (ГЖИ) 
по предупреждению, выявлению 

и пресечению нару-
шений со стороны ор-
ганизаций, осущест-
вляющих управление 
многоквартирными 
домами. Начальник 
ГЖИ Оксана Гладун 
сообщила, что за про-
шлый год в её ведом-
ство поступило более 
12 тысяч обращений. 
Инспекторы провели 
587 контрольно-над-
зорных мероприятий и 
160 профилактических 
визитов, в результа-

те которых было выявлено 1415 
нарушений. Большая часть каса-
лась несоблюдения правил содер-
жания многоквартирных домов.

В итоге было внесено 2977 
предостережений, выдано 309 
предписаний. Кроме того, ин-
спекцией рассмотрено 647 дел 
об административных правонару-
шениях, по итогам которых общая 
сумма штрафов составила 26,7 
миллиона рублей. Также подано 
38 исковых заявлений о понуж-
дении к исполнению предписа-
ний. Вместе с тем, федеральное 
законодательство накладывает 
значительные ограничения на ра-
боту инспекторов. К примеру, это 
касается моратория на прове-
дение плановых проверок, чем 
пользуются недобросовестные 
управляющие компании. Отсю-
да – рост обращений от граждан.

Продолжение на стр.2.

Выступает Парамонов М.К.

Харитонов Н.М.
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  СОВЕТСКАЯ ЯРОСЛАВИЯ

Продолжение. Начало на стр.1.
В ходе Пленума Михаил Кон-

стантинович вручил Почетную 
грамоту обкома партии комму-

нисту из Рыбин-
ска Дмитрию 
Козлову, кото-
рый является 
руководителем 
ф у т б о л ь н о г о 
клуба «КПРФ — 
Рыбинск». Пер-
вый секретарь 
побла годарил 
коммуниста за 
активную работу 
по пропаганде 
здорового обра-
за жизни и вы-
сокие спортив-
ные достижения 
нашей футболь-
ной команды. В 
свою очередь, 

Дмитрий Леонидович пере-
дал в областной Комитет ку-
бок, медаль и грамоту, которые 
ФК «КПРФ-Рыбинск» получил в 

первенстве по мини-футболу.
Памятный подарок от КПРФ 

в честь 75-летнего юбилея был 
вручен Степанову Владимиру 
Алексеевичу — заместителю 
председателя кадровой комис-
сии ОК КПРФ. Удостоверение 
помощника депутата Ярославской 
областной Думы получила Тихо-
мирова Татьяна Михайловна 
— депутат Октябрьского сель-
ского поселения Некоузского 
района. Пленум дал старт про-
ведению соревнования на лучшую 
организацию партийной работы 
среди местных партийных отде-
лений Ярославского областного 
отделения КПРФ для повыше-
ния эффективности и качества 
партийной работы в регионе.

В сентябре в Ярославской об-
ласти пройдёт 68 избирательных 
кампаний в органы государствен-
ной власти и органы местного 

самоуправления 
региона. В КПРФ 
идет тщательная 
работа по под-
бору кандидатов, 
формируются из-
бирательные шта-
бы на местах для 
ведения активной 
а г и т а ц и о н н о й 
работы. Это по-
зволит добиться 
к о н с о л и д а ц и и 
широкого спектра 
общественно-по-
литических сил в 
поддержку кан-
дидатов от КПРФ.

КПРФ – пар-
тия истори-
ческого оптимизма. Ком-
мунисты убеждены: КПРФ 
– партия победы, партия бу-
дущего! Путеводная звезда 

для ее корабля – социализм!

Пресс-служба 
Ярославского ОК КПРФ.

Поиграли в капитализм и хватит!

Кричащие проблемы ЖКХ

Продолжение. Начало на стр.1.
— В своём докладе вы отме-

тили, что за год поступило на 
10% больше жалоб. В этой свя-
зи, какие подвижки есть по от-
мене моратория? Федерация 
занимается этим вопросом, 
или пока это только пожела-
ние? И на какие управдомы 
поступает больше жалоб? – 
спросила председатель фрак-
ции КПРФ Елена Кузнецова.

Оксана Гладун подчеркнула, 
что 95-98% жалоб жителей всег-
да обоснованы, и в большей 
степени касаются коммерческих 
организаций. Начальник ГЖИ так-
же отметила, что в профильных 
министерствах понимают необ-
ходимость отмены ограничений. 
Кроме того, сегодня закон делает 
акцент на профилактических ме-
рах. Однако практика показывает, 
что они неэффективны. Поэтому 
необходимо усиление контроль-
но-надзорной деятельности. А 
весь комплекс мероприятий нуж-
но доводить до конца. Только 
так можно заставить управляю-
щую компанию хорошо работать.

Правда, в данном случае важно 
не допустить перегибов со сторо-
ны самой инспекции. Так, секре-
тарь ОК КПРФ Эльхан Мардали-
ев рассказал о поступившем к 
нему обращении жителей одно-
го из домов в центре Ярославля. 
Они осуществляют управление по-
средством ТСЖ, сами занимаются 
содержанием общедомового иму-
щества и прилегающей террито-
рии. Несмотря на отсутствие жа-

лоб, инспекторы ГЖИ вышли к 
ним с внеплановой проверкой 
и зафиксировали мелкие не-
дочёты. В то время как сотни 
других дворов продолжают 
буквально утопать в снегу, а с 
крыш домов не счищен снег. 
Такого «избирательного» под-
хода быть не должно. В завер-
шении обсуждения замести-
тель председателя фракции 
КПРФ Валерий Байло обратил 
внимание ещё на несколько 
принципиальных вопросов:

— Касательно финансовой 
отчетности управляющих 
компаний. К сожалению, 
ситуация складывается от-
рицательная. Например, 
когда директором нашего 
«Дзержинского управдо-
ма» был Сергей Сенькичев, 

отчётность была понятная и 
прозрачная. А если у граждан 
возникали вопросы – они опе-
ративно решались. Руководство 
поменялось – и эта хорошая 
практика ушла. Мы пытались с 
гражданами добиться нормаль-
ного финансового отчёта. Но, к 
сожалению, федеральное зако-
нодательство не регламентиру-
ет форму такого отчёта перед 
жителями. Поэтому нужно под-
нять вопрос, чтобы эта форма 
была разработана в государ-
ственной жилищной инспек-
ции или иных органах исполни-
тельной власти и предложена 
управляющим компаниям для 
принятия в добровольном по-
рядке. В этом случае, полагаю, 
многие вопросы отпали бы. 
Потому что пока управляющие 
организации отчитываться не 
хотят. И, на мой взгляд, это са-
мая основная проблема. При 
этом, принудить крупную управ-
ляющую компанию нормально 
работать под страхом отзыва 
лицензии практически невоз-
можно. Люди пишут – им дают 
отрицательный ответ. Идут к 
депутату. Депутат пишет – вновь 
отрицательный ответ. Депутат 
обращается в ГЖИ – 50 на 50, 
что вопрос будет решён поло-
жительно. И лишь прокуратура 
ставит точку, понуждая управ-
ляющую компанию исполнить 
взятые на себя обязательства. 
Почему нужно проводить всю 
эту работу два, три, четыре ме-
сяца? Что мешает сразу решить 

этот вопрос? На мой взгляд, от-
части эта проблема связана и 
со значительно увеличившимся 
жилым фондом, которым управ-
ляют наши организации. Чем 
он больше разрастается, тем 
труднее им заниматься. Здесь 
вновь нужны какие-то реше-
ния со стороны органов испол-
нительной власти. И, конечно, 
необходимо вести предметный 
разговор с управдомами с при-
влечением областной Думы.

По предложению Валерия Ива-
новича было принято решение, 
что комитет рассмотрит вопрос 
об организации работы управля-
ющих компаний в апреле. Следом 
депутаты перешли к обсуждению 
другого острейшего вопроса – об 
аварийных отключениях электро-
энергии в Ярославской области 
в конце декабря и начале янва-
ря. Напомним, что в этот период 
из-за неблагоприятных погодных 
условий и крайне неудовлетво-
рительного состояния энергети-
ческой инфраструктуры в регионе 
произошли массовые обрывы на 
ЛЭП и отключения света, которые 
затронули более 1000 населённых 
пунктов и свыше 30 тысяч человек.

В ряде районов, а затем и по 
всей области был объявлен ре-
жим ЧС. Для устранения аварий 
пришлось привлекать бригады из 
других регионов, а сами работы 
растянулись на все новогодние 
праздники, и продолжились поле 
них. Вопрос об аварийных от-
ключениях энергоснабжения был 
включён в повестку комитета по 
ЖКХ по настойчивому предложе-
нию председателя фракции КПРФ 
Елены Кузнецовой. В ходе засе-
дания она задала больше всего 
вопросов и стала едва ли не един-
ственной, кто высказал критиче-
ские замечания в адрес прави-
тельства региона и энергетиков.

Елена Дмитриевна не увидела у 
руководства «Ярэнерго» особого 
энтузиазма, чтобы менять ситу-
ацию и подчеркнула, что любая 
работа должна строиться плано-
во. А в Ярославской области, по 
сути, происходит «латание дыр». 
И если сейчас не начать рабо-
тать нормально, то в ближайшее 
время может случиться новый 
коллапс! Аварии, с которыми 
столкнулись жители сельской 
местности, вполне могут прои-
зойти и в крупных городах. Сети 

находятся в ужасном состоянии. 
А многочисленные новые дома 
присоединяются к старым изно-
шенным трансформаторам, кото-
рые не справляются с нагрузкой.

При этом, на реконструкцию 
оборудования местные энергети-
ки закладывают лишь 300 милли-
онов рублей в год. Для сравнения: 
столько же идёт из бюджета на 
художественную подсветку зда-
ний. В итоге, будет не удивитель-
но, если дождь и гроза в пред-
стоящий весенне-летний период 
станут причиной очередных мас-
совых отключений. Подняла пред-
седатель фракции КПРФ и вопрос 
компенсаций пострадавшим жи-
телям. Эта мера была с помпой 
анонсирована властями. Но для 
её осуществления поставлены та-
кие условия, что многие жители, 
неделями просидевшие без све-
та, практически не имеют шансов 
получить обещанных денег. И этот 
вопрос также необходимо решать.

— Мне хочется сказать, и это 
не только моя оценка, что «Рос-
сети» у нас никогда так плохо не 
работали, как сейчас. В компа-
нии огромный разрыв по зар-
плате между топ-менеджерами 
и производственным персона-
лом, отсутствие материалов, 
оборудования и мотивации у 
работников. А самое страшное 
– непрофессионализм руковод-
ства. Достучаться до организа-
ции, чтобы решить проблему, 
невозможно. Всё это натворил 
господин Чубайс, с которого 
очень бы хотелось спросить 
за всё, что сейчас творится. 
Также хотелось бы обра-
титься к правительству: 
необходимо разработать 
нормальный порядок взаи-
модействия ресурсников и 
региональных властей. Пер-
вые должны предоставлять 
и защищать программы по 
ремонту, реконструкции и 
строительству своих объ-
ектов, чтобы работа шла в 
плановом порядке. В связи 
с этим у меня есть несколь-
ко предложений в проект 
решения комитета. Во-пер-
вых, рекомендовать фили-
алу ПАО «Россети – Центр» 
— «Ярэнерго» увеличить фи-
нансирование инвестици-
онной программы на 2024 
год и последующие периоды 

с целью модернизации и соз-
дания новой энергетической 
инфраструктуры. Во-вторых, 
рекомендовать правительству 
области осуществить комму-
нальный аудит на территории 
региона и совместно с област-
ной Думой обратиться  в ПАО 
«Россети-Центр» по вопросу 
необходимости проведения 
оперативного мониторинга 
текущего состояния энергети-
ческой инфраструктуры и её 
последующей модернизации в 
Ярославской области и других 
регионах Центральной России. 
В-третьих, предложить област-
ной Думе ежегодно заслушивать 
доклад ПАО «Россети – Центр» — 
«Ярэнего» об исполнении инве-
стиционной программы с уче-
том плана на текущий период, 
— выступила Елена Кузнецова.

К сожалению, предложенный 
проект решения не был поддержан 
большинством депутатов, хотя его 
правильность и актуальность, вро-
де бы, ясна всем. Косвенно был 
одобрен лишь последний пункт о 
ежегодных докладах энергетиков, 
да и то в формате заседания ко-
митета. Выходит, что аварийной 
ситуацией в энергетике обес-
покоены только коммунисты. А 
представители «партии власти» не 
видят здесь серьёзной проблемы, 
и не хотят её решать. В таком слу-
чае, им надо готовиться к новым 
возможным ЧП и массовым жало-
бам жителей. Поскольку без реа-
лизации предложений коммуни-
стов ситуация вряд ли изменится.

Иван ДЕНИСОВ.

Байло В.И.

Кузнецова Е.Д.

Парамонов М.К. и Козлов Д.Л. Тихомирова Т.М. и Кузнецова Е.Д.
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Продолжение. Начало на стр.1.
* * *

Хотелось бы отметить что, ког-
да наша партия шла на выборы 
депутатов Государственной Думы 
и Президента России, одним из 
ключевых требований КПРФ было 
— удерживать тарифы на уровне 
не более 10% от бюджета семей.

КПРФ предлагала внести так-
же, как и положение о национа-
лизации, введение прогрессив-
ной шкалы налогов, положение о 
том, чтобы природные ресурсы 
служили государству, в Консти-
туцию Российской Федерации. 
Однако, к сожалению, «Единая 
Россия» нас пока не услышала, 
но это предложение придётся 
принять. Будущее нашей стра-
ны связано с Коммунистической 
партией и кандидатом от КПРФ в 
Президенты Н.М. Харитоновым!

Затем выступил канди-
дат от партии КПРФ в Пре-
зиденты Н.М. Харитонов:

— Доброе утро, товарищи! 
Человека в любое время года 
беспокоит его жилище. Хочу по-
приветствовать собравшихся 
представителей инициативных 
групп в сфере ЖКХ. Как вы знаете, 
КПРФ выдвинула меня в кандида-
ты на пост Президента Россий-
ской Федерации. Это колоссаль-
ная ответственность. И это не 
просто борьба 4-5 кандидатов, а 

борьба предвыборных программ.
За разными кандидатами и 

их программами стоят различ-
ные политические партии. За 
мной стоит Коммунистическая 
партия Российской Федерации.

Вся страна брала пример со 
столицы нашей Родины — Мо-
сквы. Однако, несмотря на уча-
стившиеся аварии коммуналь-
ной инфраструктуры в столице и 
Подмосковье, в последнее время 
в этих регионах развернулось 
строительство. Но дома ставят на 
старую инфраструктуру: теплоо-
беспечение, газ, вода, канализа-
ция. Эти сети испытывают колос-
сальную нагрузку из-за активного 
многоэтажного строительства.

Чтобы не быть голословным, 
я могу озвучить цифры. Законо-
проектом предусмотрен объём 
бюджетных ассигнований в 2024 
году. На сферу ЖКХ уменьшили 
на 44 млрд.р. На 60% будут со-
кращены расходы на переселение 
граждан из аварийного жилья.

Есть предположение, что в июле 
тарифы на ЖКХ могут подняться 
на 9%, чтобы покрыть существу-
ющее недофинансирование в 
этой сфере для выполнения за-
дач в рамках нацпроекта «Жильё 
и городская среда». Президент 
В.В. Путин четко ставит задачу 
ускорения процесса расселения 
аварийного жилья и строитель-

ства нового, и вице-премьер 
Хуснуллин докладывает о по-
строенных квадратных метрах. 
Но как выполнить поставленную 
задачу без финансирования?

Фонд Развития Территорий за-
являет нам, что стоимость про-
граммы переселения выросла. 
Под риском нерасселения 861 
тыс.кв.м. аварийного жилья, это 
114 тыс. единиц аварийного жи-
лья. В масштабах России я, как 
кандидат в Президенты РФ, готов 
постоянно поднимать эту тему.

Наиболее незащищенной ка-
тегорией являются дети-сироты. 
Мы знаем страшную статистику: 
40% выпускников детских домов 
становятся наркоманами и ал-
коголиками, многие оканчивают 
жизнь самоубийством. Почему 
это происходит? Почему ребё-
нок вынужден скитаться, жить 
где попало, не имея возмож-
ности завести нормальную се-
мью и жить трудовой жизнью?

Почему Греф и Сбербанк име-
ет 1,5 триллиона рублей доход, а 
вкладчикам перечисляют всего 6,7 
— 7%, и выдают кредиты под 17, 
18, 22%? А брать кредит молодой 
семье на покупку жилья даже под 
2% тяжеловато. Поэтому, товари-
щи, я заявляю — молодым семьям 
надо на первую квартиру выдавать 
на 20 лет беспроцентные ссуды.

282 тыс. человек ждут свое жи-
льё, а мы все удивляемся, почему 
у нас процент рождаемости 1,4. И 
это для нас трагедия. Мы задаём-
ся вопросом, кто будет защищать 
Родину через 30 лет? Представь-
те географическую карту, какую 
огромную территорию защитили 
наши предки. На нашей земле вся 
таблица Менделеева, недаром на 
нас весь мир точит зуб! Я уже не 
говорю об Антанте в 1918 году. Но 
мы разбили Антанту, и 85% цар-
ских офицеров перешли на сто-
рону Советского правительства.

Поэтому давайте сегодня про-
дуктивно поговорим, товарищи 
— дополним нашу программу.

* * *
Затем выступили:

Н.Г. Зубрилин, первый секре-
тарь комитета Московского го-
родского отделения  КППФ, депу-
тат Московской городской думы;

Л.А. Зюганов, член Бюро Ко-
митета Московского городско-
го отделения  КПРФ, депутат 
Московской городской думы;

Д.А. Парфёнов, секретарь 
Комитета Московского город-
ского отделения  КПРФ, депу-
тат Государственной Думы РФ.

В своем выступлении Н.Г. Зу-
брилин коснулся проблемы со-
стояния изношенных инженерных 
сетей и поставок элнетроэнергии:

– В результате отключения элек-
тричества встали насосы, прекра-
тилась циркуляция тепла, подача 
холодной и горячей воды, оста-
новились лифты, нет освещения 
– аварийное состояние электро-
энергетики — прямое следствие 
«трудов» Чубайса и «РАО ЕЭС», 
– подчеркнул Н.Г. Зубрилин.

Л.А.Зюганов в своем выступле-
нии привел следующие цифры: 
60% всех обращений граждан, за-
регистрированных в период пред-
выборной кампании во время вы-
боров мэра города Москвы осенью 
2023 года, касались сферы ЖКХ.

– В частности, в период пред-
выборной кампании мы выявили 
в ряде основных вопросов бес-
конечный рост тарифов. За по-
следние 15 лет тарифы на оплату 
услуг ЖКХ выросли на 200%, опе-
режая тем самым инфляцию, со-
ставившую за этот период 127%. 
Напомню, что сегодня средняя 
«платежка» услуг ЖКХ по Москве 
составляет более 10 500 р. на се-
мью. При этом, для того, чтобы 
сэкономить в 2024 году бюджет-
ные средства и средства москви-
чей, в науке и технике существуют 
необходимые технологические 
решения – новые материалы, по-
зволяющие снизить потери при 
транспортировке тепла и улучша-
ющие тепло- и звукоизоляционные 
характеристики при капитальном 
ремонте многоквартирных домов. 
Поэтому должен быть госзаказ на 
использование инновации в такой 

консервативной сфере, как ЖКХ. 
Именно правительство города 
должно способствовать этому во-
левым решением. Надо перестать 
думать, что «рынок все рассудит».

Продолжая обсуждение темы 
проблем жилищно-коммунального 
хозяйства, Д.А. Парфенов отметил:

– Сегодняшняя встреча ка-
сается, в первую очередь, пра-
ва любого человека на жизнь и 
здоровье. Поэтому сфера ЖКХ 
– стратегическая отрасль, и от-
ношение к ней должно строить-
ся на государственном уровне. 
Но что мы видим на практике? 
Власть в лице первых лиц и пар-
тии «Единая Россия» продолжает 
двигаться по старой «гайдаро-чу-
байсовской колее», фактически 
введя концессии в сфере ЖКХ, 
продолжая приватизацию госу-
дарственного имущества. Лидер 
нашей партии Г А. Зюганов не раз 
предупреждал, что это – гибель-
ный путь, чреватый хищническим 
разворовыванием ресурсов и, 
как следствие, техногенными ка-
тастрофами. В итоге в Государ-
ственной Думе было официально 
озвучено: за первые две недели 
2024 года произошли 2,5 тысячи 
аварий в сфере ЖКХ, коснувших-
ся, в том числе, тысяч граждан, 
оставшихся в тридцатиградусный 
мороз без тепла. Происходящее 
является логическим следствием 
попыток нажиться на этой сфере.

В состоявшихся затем высту-
плениях представителей иници-
ативных групп по проблемам жи-
лищно-коммунального хозяйства 
города Москвы были затронуты 
следующие темы: недостатки, 
выявленные при проведении ре-
новации в городе Москве; про-
блемы контроля качества при 
выполнении капитальных работ; 
благоустройство территории 
и  нарастающее объемы фаль-
сификаций протоколов ОСС.

КПРФ.ру. Фото Сергея Сергее-
ва, пресс-служба ЦК КПРФ

Н.М. Харитонов: Сферу ЖКХ – под контроль государства!

Огонь поддержки ярославским бойцам СВО

Уже почти в течение месяца 
коммунисты Заволжского рай-
онного отделения КПРФ г. Ярос-
лавля Киселева М.И., Дяденко 
Л.Д., Чугреев А.Ю., Тобольская 
О.Б., вместе с первым секре-
тарём райкома Мардалиевым 
Э.Я. и товарищами из Ленин-
ского РК КПРФ Кутовым Б.П. и 
Гладышевым В.И. изготавли-
вают блиндажные (окопные) 
свечи для тех, кто сегодня на 
передовой ведёт ожесточённую 
борьбу с украинским нацизмом.

Для этих целей руководством 
регионального отделения КПРФ 
была закуплена тонна парафина, 
а неравнодушные ярославцы по-
могли и продолжают помогать со 
сбором жестяных банок и гофро-
картона. На днях часть отлитых 
свечей была отправлена бойцам 
инженерно-сапёрного полка № 6, 

в/ч 52558. Работа продолжается.
Уважаемые ярославцы! 

Если Вы хотите и гото-
вы ПОМОГАТЬ нашим бой-
цам, ждём ваших звонков. 

По всем интересующим во-
просам по оказанию помощи 
материалами для свечей, веща-
ми и продуктами можно обра-
щаться к нашим кураторам:

- в Заволжском районе г. 
Ярославля - к Киселёвой Ма-
рине Ивановне. Телефон для 
связи (8-915) 963-16-33.

- во Фрунзенском и Крас-
ноперекопском районах г. 
Ярославля - к Дяденко Люд-
миле Дмитриевне. Телефон 
для связи (8-910) 811-29-59.

Для денежных переводов 
— карта Сбербанка, получа-
тель Александр Юрьевич Ч. 

2202 2023 9355 2322.Не за-
будьте обязательно указать в на-
значении платежа указать, что это 
пожертвование для помощи СВО.

Замина МАРДАЛИЕВА,
секретарь по оргработе  

Заволжского РК КПРФ.

5 февраля 2024 года КПРФ от-
правила 121-й гумманитарный 
конвой на Донбасс. Не отстают 
от этой благородной миссии и 
жители Ярославской области.
Кажется, совсем недавно (в 
конце января нынешнего года) 
в ПМК поселка Борисоглебский 
открылся пункт плетения маски-
ровочных сетей, а местные жи-
тели за неполные две недели уже 
успели изготовить десять сетей!

Да каких! На загляденье! С са-
мого начала трудовое знамя взяли 
в руки представители Борисо-
глебской районной организации 
«Дети войны» и сразу нашли под-
держку в лице своих знакомых и 
приятелей интересного возраста 
– тех, кто уже и пенсию успел 
заработать, и сил трудиться еще 
уйма осталась – наших дорогих 

пенсионеров! И работа закипела 
– каждый день в теплом помеще-
нии административного здания 
«Аграрника» собираются активные 
граждане, душой болеющие за 
скорейшее приближение Побе-
ды, желающие помочь, облегчить 
непростую задачу наших бойцов!

Так и мелькают разными цве-
тами ленточки в руках умельцев, 
размещаясь затейливым узо-
ром на сетях-основах, да песня 
в монотонной работе помогает! 
А еще зародилась отличная тра-
диция у тружеников – окроплять 
сети святой водой, чтобы надеж-
но охраняли они наших солдат! 
«Помогали, помогаем, а будем 
помогать ещё больше!» — говорят 
«дети войны» и ветераны труда.

«Новое время».

Помогали, помогаем, а будем 
помогать ещё больше!
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18 января состоялась пер-
вая в наступившем году видео- 
конференция Всероссийско-
го Созидательного Движения 
«Русский Лад», которую про-
вели Председатель Коорди-
национного Совета движения 
Владимир Степанович Ники-
тин и его заместитель Вален-
тина Прохоровна Тарасова.

От Ярославского регионального 
отделения в мероприятии приняли 
участие его председатель, первый 
секретарь Кировского РК КПРФ 
города Ярославля Алексей Филип-
пов, заместитель председателя 
Наталия Тергаушева и член Прав-
ления отделения Олег Ширкин.

Владимир Степанович выра-
зил благодарность русладовцам 
за работу в 2023 году, всем, кто 
откликнулся и участвует в ак-
ции «Лениниана «Русского Лада» 
и активно принимал участие в 
творческом Фестивале-конкурсе 
«Русский Лад»-2023, упомянув 
в их числе и Ярославское реги-
ональное отделение движения.

Также Владимир Степанович 
подробно остановился на во-
просе о предстоящих в марте 
этого года выборах Президента 

РФ, особо подчеркнув важность 
того, что КПРФ должна донести 
суть своей антикризисной про-
граммы до народа, и упомянув в 
этом контексте свою статью «За-
ряжайтесь русским духом!», опу-
бликованную на сайте движения 
11 января, которую обязательно 
нужно разместить на партийных 
сайтах региональных отделений 
КПРФ для ознакомления и изуче-
ния. Руководитель ВСД «Русский 
Лад» особо подчеркнул, что Пре-
зидент России Путин, завершая 
14 декабря 2023 года итоговую 
пресс-конференцию и говоря о 
самом главном на будущее, при-
звал соотечественников «верить в 
силу русского, российского наро-
да и в грядущую победу». Призыв 
Путина правилен, своевременен 
и необходим, но недостаточен, 
— подчеркнул Владимир Степа-
нович, — так как не раскрывает 
источники силы народа и способы 
её укрепления. В русских тради-
циях за словом должно идти дело. 
Всероссийское созидательное 
движение «Русский Лад» в поисках 
ответов на вопросы об источниках 
силы русского народа и способах 
её укрепления опирается на му-

дрость русских гениев и коллек-
тивный разум народа, — отметил 
он. Движение «Русский Лад» не-
случайно работает под девизом 
«Вернем России русский дух и 
социализм!». На основе изучения 
мудрости предшествующих поко-
лений, закодированной в вели-
корусском языке, приходит осоз-
нание, что для победы, прежде 
всего, необходимо вернуть рус-
скому и другим народам России 
русский дух, т. е. русский смысл – 
смысл русскости, как уникального 
явления, и русский смысл жизни. 
Поэтому настало время закре-
пить мировоззренческие основы 
русской цивилизации в законо-
дательстве Российской Федера-
ции. В Конституцию России надо 
внести утверждение, что Россия 
это государство-цивилизация и 
правильно сформулировать нашу 
цивилизационную идею. На дан-
ную тему фракцией КПРФ плани-
руется проведение Круглого сто-
ла в Государственной Думе РФ.

Владимир Степанович высказал 
мысль о том, что День Русско-
го языка, ежегодно отмечаемый 
в нашей стране в день рожде-
ния великого русского поэта А. 
С. Пушкина 6 июня, необходимо 
отмечать достойно, на государ-
ственном уровне, для чего нужно 
подключать депутатов от КПРФ 
всех законодательных собраний 
нашей страны, выходить через 
них на уровень губернаторов.

Заместитель Председателя Ко-
ординационного Совета движения 
Валентина Прохоровна Тарасова в 
своем выступлении, в свою оче-
редь, остановилась на памятных 
датах, которые будут отмечаться 
в наступившем году, и на кото-
рые в планировании своей ра-
боты должны в первую очередь 
опираться руководители реги-
ональных отделений движения.

От региональных отделений 
выступили руководители Красно-
ярского, Санкт-Петербургского, 
Приморского отделений движе-
ния, а Алексей Филиппов проде-
монстрировал участникам встречи 
тематические календари на 2024 
год, выпущенные Ярославским 
региональным отделением КПРФ.

Наталия ТЕРГАУШЕВА,
заместитель председателя 

ЯРО ВСД «Русский Лад».

Состоялась первая в новом году 
видеоконференция ВСД «Русский Лад»

Цветы к памятнику
 генералу П. И. Батову

2 февраля, в День воинской 
славы России, партийный 
актив Рыбинска во главе с 
первым секретарем Рыбин-
ского ГК КПРФ Владимиром 
Ивановичем Пудовиковым 
приняли участие в памятном 
мероприятии и церемонии 
возложения цветов к памят-
нику генералу П. И. Батову.

В этот день страна отмети-
ла 81-ю годовщину разгрома 
советскими войсками немец-
ко-фашистских войск в Сталин-
градской битве в 1943 году. 
Сталинградская битва стала 
одним из крупнейших сражений 
в ходе Великой Отечествен-
ной войны, одним из самых 
ожесточённых и кровопролит-
ных в истории человечества.

Пресс-служба Рыбинского 
горкома КПРФ

Россияне собрали для армии 
11 миллиардов рублей

Президент РФ встретился 
в Туле с участниками форума 
«Все для победы!» и обсудил 
с ними работу российского 
ОПК, ход специальной воен-
ной операции, помощь волон-
теров фронту и другие вопро-
сы, сообщает РИА Новости.

Единение многонациональ-
ной и многоконфессиональной 
России, общее отношение к 
происходящему, общая забота 
о будущем гарантирует ее по-
беду, сказал президент участ-
никам встречи. Он сообщил, что 
волонтеры собрали на нужды 
армии 11 миллиардов рублей.

«Вся страна, простые люди 
по тысяче собирали. Одиннад-
цать миллиардов собрали на 
нужды армии и нужды фронта».

Искренняя поддержка людей 
бесценна и укрепляет боевой дух 
российских военных на передо-

вой, сказал президент. Он доба-
вил, что те, кто добросовестно 
и мужественно выполняют свой 
долг в тяжелейших условиях, 
заслуживают низкого поклона.

Комментарий от редакции  га-
зеты «Советская Ярославия»: 
Хорошо бы ещё узнать — сколь-
ко перечислили на нужды ОПК, 
СВО те, кто «зарабатывает» 
по миллиарду рублей в месяц? 
А также назвать конкретные 
должностные лица, которые 
привели страну к зависимости 
от Запада. Во времена Совет-
ского Союза самообеспечен-
ность страны во всех основных 
отраслях была полная, в ВПК — 
100-процентная. Картошку вы-
ращивали сами и не завозили 
из Европы, Америки, Африки…

30 января в областной Думе 
прошли первые в новом году 
плановые заседания профиль-
ных комитетов. После пере-
рыва между парламентскими 
сессиями везде были исключи-
тельно насыщенные повестки. 
Так, в комитете по градостро-

ительству и транспорту рас-
смотрели сразу три актуальных 
вопроса – о пригородном же-
лезнодорожном сообщении, 
благоустройстве дворовых и 
общественных территорий и 
об обеспечении жильём. Депу-
таты фракции КПРФ приняли 

самое активное участие в 
обсуждении каждого из них 
и внесли свои предложения.

Первое, на что обратили вни-
мание при обсуждении работы 
пригородных электричек – это 
увеличение стоимости проез-
да. Если в прошлом году она 
составляла 3,88 рубля за один 
километр, то с 1 января стала 
4,41 рубля. Рост на 53 копей-
ки или 13,6%. И это при том, 
что официальную инфляцию 
определили на уровне 7,42%. 
Годом ранее стоимость под-
нялась на 32 копейки (менее 
9%). Объяснения представи-
телей правительства области 

о том, что утверждённый тариф 
в три раза меньше экономически 
обоснованного и ниже расценок 
для автобусного сообщения не 
выдерживали никакой критики.

Продолжение на стр.6.

Голос коммунистов услышан!
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За последние три года с полок 
аптек исчезло примерно 4,2 
тысячи препаратов по доступ-
ным ценам. Ситуацию коммен-
тирует депутат Государствен-
ной думы Денис Парфёнов.

Это стало одной из причин, по-
чему только за 2022 год средний 
чек на покупку лекарств в России 
вырос почти на 16 процентов. А уже 
в июле 2023 года СМИ сообщили, 
что россияне стали тратить на ме-
дикаменты ещё на 15 % больше. К 
концу 2023-го личные и домашние 
бюджеты перестали справляться 
с нагрузкой, и рост цен вынудил 
россиян покупать меньше пре-
паратов. Дорожает практически 

всё, включая градусники, цена на 
которые доходит до 600 рублей!

В декабре прошлого года был 
проведён опрос среди населения, 
и оказалось, что даже довольно 
прискорбная официальная ста-
тистика не совпадает с реальной 
обеспеченностью лекарствами 
в стране. 90% опрошенных рас-
сказали, что ощутили рост цен, а 
треть граждан не могли найти в 
аптеках те или иные препараты. 
Представители Росздравнадзо-
ра же рапортуют, что 70% про-
центов лекарств производятся 
на отечественных предприятиях, 
но забывают сказать, что только 
6% из них в составе имеют ком-

поненты, которые не нуж-
но покупать за рубежом.

Более того, в течение 12 
месяцев ассортимент меди-
каментов стал меньше в ап-
теках на 11%, и труднее всего 
достать лекарства, которые 
стоят меньше ста рублей за 
упаковку. В перспективе, по 
прогнозам специалистов, в 
списке потенциально дефи-
цитных может оказаться ряд 
антибиотиков, противоопу-
холевые средства, противо-
дементные препараты и др.

Какой вывод следует сде-
лать из этого? Рынок ни-
когда не станет социально 

ориентированным. Производство 
фармацевтических препаратов, 
медицинского оборудования, ла-
боратории и пр. должны быть в 
государственных руках и управ-
ляться по строгому плану. Только 
так можно добиться всеобщего 
и полноценного лекарственно-
го обеспечения. Поможет в этом 
лишь полная смена формации или 
для начала хотя бы социально-эко-
номического курса, что прописано 
в программе КПРФ и кандидата 
в президенты Н. М. Харитонова.

По материалам телеканала 
«Красная линия».

Д.А. Парфенов: «Здоровье дороже!»

«Наши противники утвержда-
ют, что разрушение СССР дока-
зало «негодность» идеи Маркса 
и Ленина. Но это неуклюжая под-
тасовка! Всё точно наоборот! 
Та трагедия подтвердила важ-
ность предупреждений Ленина 
о том, что партии коммунистов 
необходима идейная чисто-
та и верность марксизму. Его 
верный ученик Сталин выра-
зил это в формуле: «Без теории 
нам смерть». Увы, хрущевские 
шараханья и горбачевско-ель-
цинское предательство под-
твердили данную истину». (Из 
обращения ЦК КПРФ к народу 
России 14 ноября 2023 года).

Самым главным пророчеством 
В. И. Ленина было следующее: 
«коммунизм – есть Советская 
власть плюс электрификация всей 
страны». На базе этого пророче-
ства состоялась ленинско-сталин-
ская модернизация всей России. 
Стала возможна химизация про-
мышленности и сельского хозяй-
ства, развивалось авиастроение, 
автомобилестроение, химическое 
и нефтяное машиностроение, 
тракторостроение, судостроение, 
в том числе атомное. Мы пробе-
жали отрезок развития страны в 
10 лет, на что западным странам 
потребовалось от 50 до 100 лет.

Второе значительное откры-
тие В. И. Ленина: «Электрон так 
же неисчерпаем, как и атом». В 
настоящее время ученые-физи-

ки открыли около 120 элементов 
периодической системы Д. И. 
Менделеева и множество элемен-
тарных частиц, входящих в атом.

Третье пророчество В. И. Лени-
на: «Коммунизм – это молодость 
мира, и его возводить молодым». 
Чтобы увидеть, как молодежь 
строила коммунизм, достаточно 
посмотреть на карту: Магнито-
горск, Комсомольск-на-Амуре, 
Братск, Саяны, Усть-Илимск и 
другие стройки коммунизма. За 
этот подвиг на знаменах ком-
сомольцев появились ордена.

Все вышеназванные пророче-
ства служили народу и были досто-
янием республики. Мы развивали 
страну и строили «мирный атом».

Обращение к ленинским прогно-
зам и предупреждениям исклю-
чительно важно сейчас, прежде 
всего, потому, что в реальности 
ни о каком конце социализма 
речи быть не может. Ленин пола-
гал, что пока Россия существует в 
капиталистическом окружении, а 
социализм не получил всеобщего 
распространения в мире, попытки 
изменения нашего социально-
го строя будут с неизбежностью 
предприниматься извне. Этот про-
гноз Владимира Ильича особенно 
сильно подтвердился в лихие 
90-е годы. Об этом Ленин преду-
преждал нас еще в 1921 году.

Да, врагом социализма номер 
один в его понимании было мел-
кобуржуазное сознание значи-

тельных слоев населе-
ния. В деревнях – это 
стремление крестьянина 
разбогатеть, стать «ку-
лаком». Вы помните, с 
какой пронзительной си-
лой развенчивал такую 
страсть в рассказе «Чел-
каш» через образ Гав-
рилы Максим Горький.

Ленин полагал, что 
нужна широкая и глу-
бокая работа прежде 
всего в сфере образо-
вания, просвещения, 
культуры. Игнориро-
вание ленинских про-

рочеств привело нашу партию и 
страну СССР к плачевному ре-
зультату. Культурные задачи не 
могут решаться так же быстро, 
как политические и военные. Это 
изложено в Заветах В. И. Лени-
на, прозвучавших в 1921 году.

Чем дальше уходила жизнь 
от ленинско-социалистического 
времени, тем больше мелкобур-
жуазное сознание охватывало 
не только партийные массы, но 
и руководство партии. В одной 
из предыдущих статей я писал о 
мелкобуржуазности крестьяни-
на на примере одного колхоза 
«Крейсер Аврора» Даниловско-
го района Ярославской области.

Прекрасна мысль В. И. Ленина 
об азиатском прорыве. Это под-
твердила сама жизнь. Как толь-
ко Россию обложили санкциями 
западные страны, ей ничего не 
осталось, как искать союзников на 
азиатских направлениях. Как да-
леко смотрел Владимир Ильич…

Получается так, что оценка 
прогностических способностей 
Ленина прямо-таки показатель-
ная. Я описал только некоторые 
моменты из его прогнозов. В 
дальнейшем эту тему можно углу-
бить и более широко осознать.

Валерий СОКОУШИН,
первичное партийное 

отделение «Тутаевское шоссе».

В. И. Ленин – крупнейший мировой
 политический пророк

Депутат от КПРФ 
проинспектировала качество 

уборки снега во дворах

В последнее время депу-
татам фракции КПРФ реги-
онального заксобрания по-
ступают десятки жалоб от 
ярославцев на некачествен-
ную уборку дворов или вообще 
ее отсутствие. Это касается 
и уборки проездов к социаль-
ным учреждениям: школам, 
детским садам, больницам. 

Жители города Ярославля спра-
ведливо ругают органы исполни-
тельной власти и управляющие 
компании за некачественную 
уборку улиц и дворов. Депута-
ту Елене Кузнецовой поступило 
обращение от родителей уча-
щихся школы №36, которая на-
ходится в Ленинском районе. 
Ежедневно утром у школы обра-

зуется затор, машины буксуют.
-Выехала на место, чтобы 

оценить ситуацию. К моему 
удивлению, на момент провер-
ки проезды были почищены, 
но на парковочных местах про-
должает оставаться снежная 
каша, — прокомментировала 
увиденное Елена Дмитриевна.

Депутат-коммунист просит Де-
партамент городского хозяйства г. 
Ярославля обратить на проблему 
особое внимание и срочно принять 
меры! Все дворы нужно содержать 
в чистоте и порядке. Самостоя-
тельно снег растает ещё нескоро.

По материалам  
vk.com/deputatkuznetsowa.

Елена Кузнецова разберется
 в законности установки сотовой 

вышки на Пятёрке

В Ярославле жители недоволь-
ны начавшимися работами по 
установке вышки сотовой свя-
зи в своем дворе. Они обрати-
лись к председателю фракции 
КПРФ Ярославской областной 
Думы Елене Кузнецовой.

– Мне позвонили жители 
дома 24А улицы Добры-
нина. Они сообщили, что 
у них во дворе планируют 
установить вышку сото-
вой связи. Уже привезли 
металлические сборные 
конструкции, расчистили 
и подготовили место. Жи-
тели крайне обеспокоены 
этой ситуацией. Установку 
с ними никто не согласо-
вывал. Есть подо-
зрения, что могут 
быть нарушения 
и санитарного за-
конодательства, 
– рассказала Еле-
на Дмитриевна.

Коллективное 
обращение уже 
направлено в 
прокуратуру, Ро-
спо требнадзор 
и Губернатору 
области. Де-
п у т а т - к о м м у -
нист окажет 

жителям района всю не-
обходимую помощь.

По материалам  
vk.com/deputatkuznetsowa.
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Они кричали: «Вас, коммунистов, надо резать!»

Стали известны подробно-
сти нападения экстремистов 
12 января в Рыбинске, в ре-
зультате которого был избит 
активист КПРФ Руслан Радул.

Избиение произошло из-за по-
литических взглядов молодого 
человека, а именно его коммуни-
стических убеждений и принад-
лежности к партии КПРФ («Прав-
да» писала о случившемся в №5 
(31498) 19—22 января 2024 года). 
Вместе с Русланом пострадали 
двое находившихся с ним его дру-
зей. Нападавшие снимали свою 
гнусную выходку на мобильные 

телефоны. Позже 
в нескольких те-
леграмм-каналах 
неонацистов по-
явились видео-
кадры избиения.

Руслану 24 года, 
он работает на за-
воде слесарем, 
учится, собира-
ется стать учи-
телем истории. 
Наша редакция 
связалась с по-
страдавшим, и вот 
что он рассказал:

«12 января 2024 
года, около 22.30, 
на территории кафе 
быстрого пита-
ния ко мне и моим 
двум товарищам 
подошла группа 
лиц и потребовала, 
чтобы я вышел с 
ними поговорить. 
Я вначале отнеки-
вался, так как не 
мог понять при-

чину интереса ко мне. Они нача-
ли угрожать, и в итоге я вышел.

Когда мы вышли на улицу, то 
оказалось, что их больше де-
сяти человек. В основном это 
были 20-летние и пара более 
взрослых. На улице мне показа-
ли мою фотографию с атрибу-
тикой КПРФ на акции, которую 
мы проводили в честь 100-летия 
Зои Космодемьянской. Я под-
твердил, что на фотографии я, 
и сказал, что коммунист. Спро-
сил, какие у них претензии.

Убедившись, что я являюсь 
коммунистом и состою в КПРФ, 

они мне предложили выбрать: 
изобьют ли они меня толпой од-
ного или изобьют нас всех. После 
моих вопросов, почему они вооб-
ще имеют право меня бить, тем 
более толпой, они пояснили, что 
нас надо избивать «по беспре-
делу». Уточнил у них, угрожают 
ли они мне, потому что я комму-
нист. В ответ они мне кричали: 
«Вас, коммунистов, надо резать!»

Я, честно говоря, не мог пове-
рить, что они станут избивать меня 
прямо в центре города в пятницу 
вечером такой огромной группой. 
Я продолжал задавать вопросы, 
но в итоге им это надоело, и они 
начали заливать меня и моих то-
варищей из перцового баллончи-
ка, после чего началось избиение.

Били несколько лиц. Одно-
го моего товарища уронили на 
землю. Второй начал убегать, и 
за ним погнались двое. Я тоже 
оказался на земле, и меня при-
нялись избивать. Били руками 
и ногами, преимущественно по 
голове. Плохо помню подроб-
ности самой драки. Когда я уже 
лежал, ко мне подошёл один из 
нападавших и стал записывать на 
видео. В итоге в какой-то момент 
один из них крикнул: «Валим, 
валим!» Они все разбежались.

Я начал приходить в себя, под-
бежали какие-то женщины, вы-
звали «скорую». Потом вместе с 
товарищами мы поехали на «ско-
рой» в травмпункт на обследова-
ние. У меня были диагностирова-
ны сотрясение мозга и ссадины, у 
моих товарищей что-то похожее.

У меня с собой был пакет с про-
дуктами и пакет с гамбургерами 
из кафе быстрого питания. Так 

вот, гамбургеры они забрали. Я 
хорошо запомнил этот момент, 
как они подбежали и схватили их».

Следственными органами ре-
гионального УМВД России по 
факту нападения было возбуж-
дено уголовное дело по части 
2 статьи 213 УК РФ (хулиган-
ство, совершённое группой лиц 
по предварительному сговору).

Дело было предано широкой 
общественной огласке. Первый 
секретарь Ярославского област-
ного комитета КПРФ Михаил 
Парамонов взял расследование 
дела под свой личный контроль. 
Он ставит вопрос о квалификации 
этих деяний и по «экстремист-
ской» статье 282 УК РФ (действия, 
направленные на возбуждение 
ненависти либо вражды, а также 
на унижение достоинства чело-
века либо группы лиц по при-
знакам пола, расы, националь-
ности, языка, происхождения, 
отношения к религии, а равно 
принадлежности к какой-либо 
социальной группе, совершённые 
публично или с использованием 
средств массовой информации).

По факту нападения направил 
обращения в УМВД, Следствен-
ный комитет и УФСБ и секретарь 
ЦК КПРФ, первый секретарь ЦК 
ЛКСМ РФ депутат Государствен-
ной думы Владимир Исаков.

Надо отметить работу след-
ственных органов, сумевших опе-
ративно вычислить нападавших по 
камерам видеонаблюдения. По 
имеющейся в настоящее время 
информации, в рамках рассле-
дования уголовного дела было 
задержано шесть человек. Неко-
торые из них уже хорошо извест-

ны правоохранительным органам 
Рыбинска, так как ранее привле-
кались к уголовному преследо-
ванию. Среди задержанных есть 
те, у кого уже были эпизоды ху-
лиганства, у некоторых их по два. 
Вечером 25 января Рыбинский 
городской суд принял решение об 
аресте подозреваемых. На время 
следствия их отправили в СИЗО 
на два месяца — до 22 марта.

Однако в интернете продол-
жают работать и распространять 
экстремистские заявления не-
онацистов их сетевые ресурсы. 
Надеемся, у правоохранительных 
органов дойдут руки и до них.

Руслан Радул в настоящее время 
продолжает лечение от получен-
ных в ходе нападения травм. Мы 
спросили его о том, как он пришёл 
к тому, чтобы стать коммунистом. 
Руслан отвечает, что интересовал-
ся гуманитарными науками, про-
читав некоторое количество книг, 
пришёл к выводу, что ему близки 
коммунистические идеи. Он начал 
более глубокое изучение работ 
Маркса, Энгельса, Ленина и не-
которых других авторов-маркси-
стов. Позже Руслан познакомился 
с человеком, который состоит в 
КПРФ, и решил вступить в партию.

Пережитое нападение не сло-
мило коммунистические убежде-
ния молодого человека, а толь-
ко укрепило их. «Нет, нас не 
запугать!» — говорит Руслан и 
передаёт привет всем товарищам, 
беспокоящимся за его судьбу.

Иван ЕГОРОВ.
Правда.

Продолжение. Начало на стр.4.
Во-первых, расчётов никто из 

простых людей не видел, а желез-
нодорожники могли обосновать 
любые цифры. Во-вторых, авто-
бусные маршруты продолжены 
отнюдь не до каждого населённо-
го пункта или садоводческого то-
варищества, поэтому в ряде слу-
чаев железнодорожный транспорт 
является практически безаль-
тернативным. С другой стороны 
- при невысокой стоимости про-
езда выбор в пользу электричек 
будет делать всё большее число 
людей. Тем самым, пассажиропо-
ток увеличится. Что, в конечном 
счёте, повысит доходы железно-
дорожников. Дополнительным 
стимулом здесь может стать и 
предоставление льгот опреде-
лённым категориям граждан. 

- Если по аналогии с вете-
ранами труда федерального 
значения для части жителей 
Ярославской области, которые 
обладают статусом ветерана 
регионального значения, будет 
предоставлена возможность 
проезда на железнодорожном 
транспорте в пригородном сооб-

щении с 50% скидкой, это позво-
лит увеличить пассажиропоток 
и повысит востребованность 
самого транспорта, - подчер-
кнул заместитель председателя 
фракции КПРФ Валерий Байло.

Напомним, что в начале про-
шлого года депутат-коммунист 
уже выступал с инициативой 
предоставить для областных ве-
теранов труда в период с 1 мая 
по 30 сентября возможность ез-
дить в пригородных электричках 
за полцены. По многочисленным 
обращениям граждан фракцией 
КПРФ был разработан и внесён 
соответствующий законопроект. 
Тогда он не был поддержан об-
ластным правительством, хотя 
инициативу обещали прорабо-
тать. Похоже, что в новом созы-
ве Думы лёд всё же тронулся. По 
словам первого заместителя ре-
гионального министра транспорта 
Алексея Болотова, ведомством 
разработан новый законопроект, 
который в настоящее время нахо-
дится на согласовании. В случае 
его одобрения во всех инстанци-
ях, документ в течение примерно 
полутора месяцев должны внести 
в Думу. Тогда инициатива ком-

мунистов, наконец, увидит свет. 
А тысячи региональных ветера-
нов труда получат долгождан-
ную и заслуженную поддержку.

Активным выдалось и обсуж-
дение программы «Обеспечение 
доступным и комфортным жильём 
населения Ярославской области». 
На её реализацию в 2024 году 
только из бюджета региона пред-
усмотрено более 1 миллиарда 
рублей. Однако многие меропри-
ятия остались значительно недо-
финансированы. Прежде всего, 
речь про обеспечение жилыми 
помещениями детей-сирот. При 
наличии очереди из более чем 
1800 молодых людей, предостав-
ление жилья и выдача сертифи-
катов в текущем году пока пред-
усмотрены лишь для 139 человек. 
Ещё хуже ситуация с молодыми 
семьями – для них запланировано 
всего 54 выплаты. А самая скром-
ная поддержка из бюджета ока-
залась для многодетных семей. 

- Тема улучшения жилищных 
условий многодетных семей 
поднималась не раз. Сейчас 
заложена абсолютно незначи-
тельная сумма – 24 миллиона 
рублей, что позволит получить 
жильё всего четырём семьям. 
Плюс ещё четыре семьи, кото-
рые воспитывают восемь и бо-
лее детей. Итого 8 семей на всю 
Ярославскую область. Прости-
те, но это просто смешно. Когда 
в конце прошлого года мы рас-
сматривали проект бюджета, 
фракция КПРФ внесла поправ-
ку, предлагая увеличить расхо-
ды на эти цели. Правительство 
нас не поддержало, но в прин-
ципе согласилось, что нужно 
выделять больше средств. 
Может быть, мы сделаем про-
токольную запись, чтобы при 
уточнении бюджета выделить 
на данную программу допол-
нительное финансирование? 

– спросила председатель фрак-
ции КПРФ Елена Кузнецова.

С доводами Елены Дмитриев-
ны согласились не только другие 
депутаты, но и представители 
правительства. Правда, исполне-
ние обязательств по улучшению 
жилищных условий отдельных ка-
тегорий граждан в значительной 
степени зависит от федерального 
бюджета. А его доля во многих 
мероприятиях программы в по-
следнее время остаётся крайне 
невелика, а то и вовсе снижается. 
Поэтому комитет принял решение 
рекомендовать правительству об-
ласти проработать вопрос увели-
чения финансирования мер под-
держки многодетных и молодых 
семей Ярославской области в при-
обретении жилья, в том числе за 
счет привлечения дополнительных 
средств «сверху», а также усилить 
работу по обеспечению жилыми 
помещениями детей-сирот, вклю-
чая более широкое  предостав-
ление жилищных сертификатов.

Живой интерес вызвала про-
грамма «Формирование со-
временной городской среды 
муниципальных образований 
на территории Ярославской об-
ласти». В 2024 году в регионе 
планируется благоустройство 27 
общественных пространств и 100 
дворовых территорий, обустрой-
ство 32 площадок для выгула жи-
вотных и 20 детско-спортивных 
площадок на общественных про-
странствах, а также завершение 
работ на  67 объектах, благоу-
стройство которых проводилось 
в 2023 году. По словам замести-
теля министра ЖКХ Ярославской 
области Елены Дмитриевской, в 
последнем случае речь идёт о не-
больших дополнительных работах 
по просьбе граждан (установка 
ограждений, обустройство опор 
освещения, пешеходных доро-
жек и так далее). Впрочем, учте-

ны оказались не все пожелания.
- В процессе благоустройства 

дворовых территорий в про-
шлом году мы регулярно выез-
жали вместе с представителями 
заказчика, подрядными орга-
низациями, с депутатским кор-
пусом. Высказывались поже-
лания жителей в момент работ 
- где-то нужно сделать пониже-
ние полотна, где-то проложить 
дорожку, где-то убрать дерево, 
которое повредили во время ра-
бот. И это ничего не было сдела-
но по причине того, что средства 
выделены, и больше никто не 
даст. А сейчас получается, что 
67 дворов попали в программу 
дополнительных работ. Значит, 
другим никто не сказал, как ис-
править ошибки, которые были 
допущены при проведении ра-
бот? – спросил Валерий Байло.

По словам чиновников, с каждым 
конкретным случаем необходимо 
разбираться отдельно. Варианты 
исправления недочётов и прове-
дения дополнительных работ раз-
ные. Что-то можно делать за счет 
финансовых резервов в контракте 
или экономии средств по итогам 
проведения торгов непосред-
ственно в текущем году. Другие 
мероприятия из числа названных 
выше фиксируются и включаются 
в план работ в следующем сезоне. 
Главное, чтобы замечания были 
отражены в протоколах собраний 
жителей. Далее вопрос решается 
с муниципальными заказчиками 
и органами местного самоуправ-
ления. Депутаты от КПРФ готовы 
помогать гражданам в реше-
нии указанного вопроса и будут 
держать ситуацию на контроле.

 Иван ДЕНИСОВ.

Голос коммунистов услышан!
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Âíà÷àëå áûëî ñëîâî
ÏÅÐÂÀß ×ÀÑÒÜ ÑÒÀÒÜÈ

ÎÏÓÁËÈÊÎÂÀÍÀ Â ÏÐÅÄÛÄÓ-
ÙÅÌ ÍÎÌÅÐÅ ÍÀØÅÉ ÃÀÇÅÒÛ.

Ïîäîøëà ìîÿ î÷åðåäü äëÿ
ïîëó÷åíèÿ íàãðàäû. Îôèöèàëü-
íî â ãàçåòå áûëî íàïå÷àòàíî:
"...Ó÷åíîìó, ïóáëèöèñòó - çà èñ-
òîðè÷åñêèé  î÷åðê "Îáðàç Åäèí-
ñòâà" (2 ñåíòÿáðÿ 2023 ã.). Êâèí-
òýññåíöèÿ ñòàòüè â ñëåäóþùåì:
"Ìîæíî òîëüêî ñîæàëåòü î òîì,
÷òî â øêîëüíûõ è âóçîâñêèõ
ó÷åáíèêàõ èñòîðèè Ðîññèè, â ñî-
âðåìåííîé èäåéíî-ïðîïàãàíäèñ-
òñêîé ïîëèòèêå ÑÌÈ â íåäîñòà-
òî÷íîé ñòåïåíè ôîðìèðóåòñÿ
ïðåäñòàâëåíèå î òîì ïåðèîäå êàê
î ñóäüáîíîñíîì äëÿ íàøåé ñòðà-
íû. Íå ãîâîðÿ óæå î ïðàêòè÷åñ-
êè ïîëíîì çàìàë÷èâàíèè äðóãîé
äàòû, íå ìåíåå âàæíîé â òûñÿ-
÷åëåòíåé èñòîðèè Ðîññèéñêîãî
ãîñóäàðñòâà, - 7 íîÿáðÿ 1917
ãîäà. Óäèâèòåëüíî, íî ôàêò: 6
íîÿáðÿ 1612 ãîäà, à íå 4 íîÿá-
ðÿ (êîãäà îïîë÷åíèå ïîä ðóêî-
âîäñòâîì Ìèíèíà è Ïîæàðñêîãî
òîëüêî ëèøü âîøëî â Êèòàé-ãî-
ðîä, ÷òî îêîëî Êðåìëÿ) ïîëÿêè
áûëè èçãíàíû èç Ìîñêâû.

Ýòî, âî-ïåðâûõ. Âî-âòîðûõ,
ýòè ñîáûòèÿ ñõîæè òåì, ÷òî, íå-
çàâèñèìî îò ñîöèàëüíîãî ïðî-
èñõîæäåíèÿ è ïîëîæåíèÿ, âåðî-
èñïîâåäàíèÿ, îãðîìíûå ìàññû
ëþäåé îêàçàëèñü åäèíû â äîñ-
òèæåíèè îáùåé öåëè. Â 1612
ãîäó íàøè ïðåäêè èçãîíÿëè
ïîëüñêî-ëèòîâñêèõ èíòåðâåíòîâ,
à ïîñëå Îêòÿáðüñêîé ðåâîëþöèè
íàøè îòöû è äåäû ó÷àñòâîâàëè
â áîðüáå ñ èíîñòðàííîé èíòåð-
âåíöèåé: èì ïðîòèâîñòîÿëè Àíã-
ëèÿ, Ãåðìàíèÿ, Ôðàíöèÿ, ÑØÀ
è ßïîíèÿ. Íå ñëó÷àéíî ãåíåðàë
À. Áðóñèëîâ, è.î. Ãëàâíîêîìàí-
äóþùåãî Ðîññèéñêîé àðìèåé
ïîñëå ïîäàâëåíèÿ êîðíèëîâñêî-
ãî ìÿòåæà â àâãóñòå 1917 ãîäà,
ñòàâ âîåíà÷àëüíèêîì Êðàñíîé
Àðìèè, ïèñàë: "Êòî êàê íå áîëü-
øåâèêè âìåñòå ñ ðóññêèì íà-
ðîäîì îòñòîÿëè íàøó çåìëþ
è âîññîçäàëè Ðîññèþ… Ïîðà
íàì âñåì çàáûòü î òðåõöâåò-
íîì çíàìåíè è ñîåäèíèòüñÿ
ïîä êðàñíûì".

Â-òðåòüèõ, îáà ñóäüáîíîñíûõ
ñîáûòèÿ óáåäèòåëüíî ïðîäåìîí-
ñòðèðîâàëè åäèíñòâî è ñïëî÷åí-
íîñòü íàðîäîâ ðàçíûõ íàöèî-
íàëüíîñòåé â áîðüáå ñ âíåøíèì
âðàãîì. Ýòî åäèíñòâî óïðî÷èëîñü
â ãîäû Âåëèêîé Îòå÷åñòâåííîé
âîéíû è â íàøå âðåìÿ ïðîÿâè-
ëîñü â õîäå ÑÂÎ íà Óêðàèíå.
Âñ¸ ýòî ñâèäåòåëüñòâóåò î òîì,
÷òî Ðîññèÿ íå ÿâëÿëàñü íè "òþðü-
ìîé íàðîäîâ" â äîðåâîëþöèîí-
íûé ïåðèîä, íè "èìïåðèåé çëà"
â ñîâåòñêèå âðåìåíà, à, òåì áî-
ëåå, ñåé÷àñ. Ñëåäîâàòåëüíî, ñ
òî÷êè çðåíèÿ ôîðìèðîâàíèÿ íå
ìíèìîãî, à íàñòîÿùåãî íàðîä-
íîãî åäèíñòâà îáà ýòè ïðàçäíè-
êà, ïî íàøåìó ìíåíèþ, ñëåäóåò
îòìå÷àòü 7 íîÿáðÿ. À 4 íîÿáðÿ,
êàê ýòî áûëî äî Îêòÿáðüñêîé ðå-
âîëþöèè, ïóñòü îñòàíåòñÿ öåð-
êîâíî-ãîñóäàðñòâåííûì ïðàçäíè-
êîì â ÷åñòü Êàçàíñêîé èêîíû
Áîæèåé Ìàòåðè, ïîä ñåíüþ êî-
òîðîé îïîë÷åíöû âîøëè â Ìîñ-
êîâñêèé Êðåìëü êàê ïîáåäèòåëè
ïîëüñêèõ çàõâàò÷èêîâ".

Ïîáëàãîäàðèâ ðåäàêöèþ ãà-
çåòû âî ãëàâå ñ Â.Â. ×èêèíûì
ïîñëå ïîëó÷åíèÿ íàãðàäû èç ðóê
Ã.À. Çþãàíîâà, ÿ ïîä÷åðêíóë, ÷òî
ñî âòîðîé ïîëîâèíû 80-õ ãîäîâ
"Ñîâåòñêàÿ Ðîññèÿ" áåñêîìïðî-
ìèññíî âñòàëà íà çàùèòó ïðàâ
òðóäîâîãî íàðîäà, ñîöèàëèñòè-
÷åñêèõ öåííîñòåé, ñâåòëîãî èìå-
íè Ëåíèíà. Ïîýòîìó íå ñëó÷àé-
íî òîëüêî íà ñòðàíèöàõ ýòîé öåí-
òðàëüíîé ãàçåòû ìîãëè ïîÿâèòü-
ñÿ ñòàòüè Ã.À. Çþãàíîâà "Àðõè-
òåêòîð ó ðàçâàëèí" è Í. Àíäðå-
åâîé "Íå ìîãó ïîñòóïàòüñÿ ïðèí-
öèïàìè", "Ñëîâî ê íàðîäó". Îò-
ìåòèë, ÷òî äî ñèõ ïîð, íåñìîòðÿ

íà âîçðàñò, âåäó íàó÷íî-ïóáëè-
öèñòè÷åñêóþ äåÿòåëüíîñòü â çà-
ùèòó èäåàëîâ ñîöèàëèçìà, îðãà-
íèçóþ êîíöåðòû â ñîâåòñêîì
äóõå. Ïðîäåìîíñòðèðîâàë ýòî íà
ïðèìåðå êîíöåðòà "Êðåùåíñêèé
âå÷åðîê", ñîñòîÿâøåãîñÿ â îáëà-
ñòíîé áèáëèîòåêå èì. Í.À. Íå-
êðàñîâà (21.01.24). Òîãäà âî
âñòóïèòåëüíîì ñëîâå ñêàçàë: íàø
êîíöåðò ïðîõîäèò â Äåíü ñòîëå-
òèÿ ñî äíÿ óõîäà èç æèçíè Ëå-
íèíà. Ïîä÷åðêíóë, ÷òî îí êðå-
ùåíûé, áðàêîñî÷åòàëñÿ ñ Í.Ê.
Êðóïñêîé ïî ïðàâîñëàâíîìó â
öåðêâè, íå ïîäâåðãíóò àíàôåìå.
Ñâÿùåííûé Ñèíîä ÐÏÖ ïî ñëó-
÷àþ ñìåðòè âîæäÿ âûïóñòèë îá-
ðàùåíèå, â êîòîðîì Ëåíèí õà-
ðàêòåðèçîâàëñÿ êàê âåëèêèé îñ-
âîáîäèòåëü íàøåãî íàðîäà èç
öàðñòâà âåëèêîãî íàñèëèÿ è ãíå-
òà.

Ñî ñëîâîì î âåëè÷èè ëåíèí-
ñêèõ èäåé âûñòóïèë î. Àëåê-
ñàíäð Êóçÿåâ, íàñòîÿòåëü Âîñ-
êðåñåíñêîé öåðêâè. Ñî ñòèõàìè
î Ëåíèíå âûñòóïèëè ïîýòû Ì.Â.
Êîçêà, Â.À. Áàéòóëèí è À. Æà-
ðîâ. Ã. Ìîðîçîâ ñûãðàë íà ïèà-
íèíî ëþáèìîå, ïî ñëîâàì Ì.
Ãîðüêîãî, ïðîèçâåäåíèå - "Ëóí-
íóþ ñîíàòó" Áåòõîâåíà. ß ñïåë
ïåñíþ î Ëåíèíå íà  ñëîâà ÿðîñ-
ëàâñêîãî âûäàþùåãî ïîýòà
Ë. Îøàíèíà è íà ìóçûêó Ñ. Òó-
ëèêîâà. Êñòàòè, ýòó ïåñíþ èñ-
ïîëíèë â êîíöå ñâîåãî îòâåòíî-
ãî ñëîâà â ðåäàêöèè ãàçåòû "Ñî-
âåòñêàÿ Ðîññèÿ".

Çà ìíîé Ã.À. Çþãàíîâ âðó-
÷èë íàãðàäó À.
Ðåäüêî, âðà÷ó, äîê-
òîðó ìåäèöèíñêèõ
íàóê, ÿðêîìó ïóá-
ëèöèñòó - çà ïîëå-
ìè÷åñêîå âûñòóï-
ëåíèå "×åëîâåê ñ
ãîëîâîé ó÷åíîãî,
ëèöîì ðàáî÷åãî, â
îäåæäå ïðîñòîãî
ñîëäàòà" (7 îêòÿá-
ðÿ 2023 ã.) â äèñ-
êóññèè  íà ñòðàíè-
öàõ ãàçåòû âîêðóã
îòêðûòèÿ ïàìÿòíè-
êà Ñòàëèíó â ã. Âå-
ëèêèå Ëóêè. Â íåé
îí äàë àðãóìåíòè-
ðîâàííóþ îòïîâåäü
àíòèñòàëèíèñòàì:
"Òî, ÷òî íè îäèí
ðåãèîíàëüíûé ãëà-
âà Ðîññèè íå äàë
ñâîåãî ñîãëàñèÿ íà
óñòàíîâêó ýòîãî ìî-
íóìåíòà, ÿâëÿåòñÿ
íåêèì òåñòîì èëè
ìàðêåðîì. Çà òðè
ãîäà ïîïûòîê äî-
áèòüñÿ ïîíèìàíèÿ
âàæíîñòè èìåííî
ñåãîäíÿ ýòîé îáúå-
äèíÿþùåé ïîëèòè-
÷åñêîé àêöèè âî
âëàñòíûõ ñòðóêòó-
ðàõ ìû íå ñäâèíó-
ëèñü íè íà øàã.
Ñðåäè íàñåëåíèÿ
ïîëîæèòåëüíîå îò-
íîøåíèå ê äàííîé
èñòîðè÷åñêîé ëè÷-
íîñòè çà ïîñëå-
äíèå 30 ëåò âûðîñ-
ëî ñ 27% äî 63%.

"Ñòàëèí åñòü
öåíòð, ñåðäöå
âñåãî òîãî,
÷òî ëó÷àìè
ðàñõîäèòñÿ
îò Ìîñêâû ïî
âñåìó ìèðó…
×åëîâåê ñ ãî-
ëîâîé ó÷åíî-
ãî, ñ ëèöîì
ðàáî÷åãî, â
îäåæäå ïðî-
ñòîãî ñîëäà-
òà…" (À. Áàð-
áþñ, ôðàí-
öóçñêèé ïè-
ñàòåëü)…

Êîíå÷íî, â òàêèõ ãëîáàëüíûõ
ïðîöåññàõ ñòðîèòåëüñòâà íîâîãî
ìèðà áûëè è îøèáêè, è ïåðåãè-
áû. Íå îäèí æå ÷åëîâåê âñå èñ-
ïîëíÿë - áûëè è ìåðçàâöû. Èõ
âû÷èñëÿëè, íàêàçûâàëè, íî ïîä-
ëîñòü ïðîíûðëèâà è æèâó÷à. Ðîñ-
ëî äîâåðèå íàðîäà ê âëàñòè,
ïîòîìó ÷òî ðîñ ñóììàðíûé êî-
ýôôèöèåíò ðîæäàåìîñòè. È ìà-
òåðèíñêèé êàïèòàë áûë íå íó-
æåí. Ñòàëèí ñîçäàâàë óâåðåííóþ
áàçó äëÿ äîñòîéíîé æèçíè, îáåñ-
ïå÷åííîé ðàçâèòèåì ñòðàíû âî
âñåõ íàïðàâëåíèÿõ… Åñëè áû Ñòà-
ëèí íå óìåð, à åãî ñïîäâèæíè-
êîâ íå ñâåðãëè áû, íå îáîëãà-
ëè, òî, ïî ðàñ÷åòàì àìåðèêàí-
öåâ, ê 1970-ìó ãîäó íàø ÂÂÏ
îáîãíàë áû àìåðèêàíñêèé â òðè
ðàçà. Ìîãëè îíè ýòî äîïóñòèòü?
Âîçüìèòå ãðàôèêè ðàçâèòèÿ ñòðà-
íû ïî ìåæäóíàðîäíûì ðåéòèí-
ãàì çà 30 ëåò (1924-1954) è
1992-2022 è ïîñìîòðèòå èõ íà-
ïðàâëåííîñòü. Äåéñòâèòåëüíî,
åñëè ñóäèòü íåïðåäâçÿòî, òî èñ-
ïûòûâàåøü øîê. Â ñòàëèíñêèé
ïåðèîä íàóêà, êóëüòóðíîå ðàç-
âèòèå, ïðîìûøëåííîñòü, ñåëüñ-
êîå õîçÿéñòâî, îáðàçîâàíèå, îò-
êðûòèå íîâûõ ïîëåçíûõ èñêîïà-
åìûõ, èíñòèòóòîâ, ÏÒÓ äðóæíî
ðàñòóò. Çà èñêëþ÷åíèåì, êîíå÷-
íî, ïåðèîäà Âåëèêîé Îòå÷åñòâåí-
íîé âîéíû. Ñìåðòíîñòü, ïðåñòóï-
íîñòü, íàðêîçàâèñèìîñòü, çàáî-
ëåâàåìîñòü, êîëè÷åñòâî ïîæàðîâ
è íàâîäíåíèé, çàêðûòèå øêîë,
áîëüíèö, çàâèñèìîñòü îòðàñëåé
îò èíîñòðàííîãî êàïèòàëà, ýêñ-

ïîðò íåîáðà-
áîòàííîãî ñû-
ðüÿ è ò.ä. ïðè
Ñòàëèíå ñòðå-
ìèëèñü ê
íóëþ. Ñåãîäíÿ
îíè íåóäåðæè-
ìî ðâóòñÿ
ââåðõ.

Ñðåäè íà-
ãðàæäåííûõ
áûëà åäèí-
ñòâåííàÿ äàìà
- Æ. Øâûä-
êàÿ, ïèñàòåëü,
ï ó á ë è ö è ñ ò ,
îïóáëèêîâàâ-
øàÿ íåñêîëüêî
è ñ ñ ë å ä î â à -
òåëüñêèõ î÷åð-

êîâ, â òîì ÷èñëå "Êàê âîçíèê
Àíòè-ÑÑÑÐ" (16 îêòÿáðÿ 2023 ã.).
Îíà â ñæàòîì âèäå âîñïðîèçâå-
ëà ñìûñë ñòàòüè. "Íà÷èíàÿ ñ
1991 ãîäà, Ðîññèþ ñîçäàâàëè
êàê àíòè-ÑÑÑÐ. Âñå ñîâåòñêîå
áûëî î÷åðíåíî è ïîäâåðãíóòî îñ-
òðàêèçìó. Ïîÿâèëàñü îãðîìíàÿ
àðìèÿ ãðàíòîåäîâ, ðàáîòàþùàÿ
íàä î÷åðíåíèåì ñîâåòñêîé èñòî-
ðèè, ñîöèàëèñòè÷åñêîãî ñòðîÿ è
îáåñöåíèâàíèåì äîñòèæåíèé
ÑÑÑÐ. Ïðåäàâ ñîöèàëèçì, Ðîñ-
ñèÿ ñ ðàñïàõíóòîé äóøîé êèíó-
ëàñü â îáúÿòèÿ êàïèòàëèçìà.
Îñîáîé ïîðêå ïîäâåðãëàñü Êîì-
ìóíèñòè÷åñêàÿ ïàðòèÿ, êîòîðóþ
òîãäà æå, â 1991 ãîäó, Åëüöèí
çàïðåòèë, à îãðîìíîå ïàðòèéíîå
èìóùåñòâî ïî-áûñòðîìó ïðèâà-
òèçèðîâàëè. È âîò òåïåðü, êîãäà
ëþáîâü ñ ëèáåðàëüíûì Çàïàäîì
çàêîí÷èëàñü, Ðîññèÿ îêàçàëàñü
â èäåîëîãè÷åñêîé ëîâóøêå: îò
ñîâåòñêèõ îòðåêëèñü, çàïàäíèêà-
ìè íå ñòàëè…

Óáèòü ñîöèàëèçì êàïèòàëèçì
ñòðåìèëñÿ ñ ïåðâîãî ìãíîâåíèÿ
ðîæäåíèÿ Ñîâåòñêîãî ãîñóäàð-
ñòâà. Ïîíèìàÿ ýòî, Ëåíèí è Ñòà-
ëèí äåðæàëè ñèòóàöèþ íà îñî-
áîì êîíòðîëå. Ðàñøàòûâàíèå ñî-
âåòñêîé ñèñòåìû óñèëèëîñü ñðà-
çó ïîñëå ñìåðòè Ñòàëèíà. Ïåð-

âûé ñèëüíûé óäàð ñîâåòñêîé
ñèñòåìå áûë íàíåñåí Õðóùåâûì
â 1956 ãîäó, ñ çàïóñêîì ïðîåêòà
ïî "ðàçâåí÷àíèþ êóëüòà ëè÷íîñ-
òè Ñòàëèíà". Ýòî ïîäðóáèëî êî-
ðåíü äîâåðèÿ íàðîäà ê ïàðòèè è
ðóêîâîäñòâó ñòðàíû. … Ïàðàë-
ëåëüíî ñ ýòèì ïðîèçîøåë âòî-
ðîé óäàð ïî ñîâåòñêîé ñèñòåìå,
êîãäà ÷åðåç îòêðûòóþ Õðóùåâûì
ôîðòî÷êó «îòòåïåëè» çàëåòåëè
èäåè çàïàäíûõ «ñâîáîä», ìå-
ùàíñòâà è çàâèñòè ê çàïàäíîìó
îáðàçó æèçíè, ÷òî ïîðîäèëî â
ñòðàíå äèññèäåíòñêîå äâèæåíèå,
íàïðàâëåííîå ïðîòèâ Êîììóíè-
ñòè÷åñêîé ïàðòèè è ñîâåòñêîé
èäåîëîãèè. Ïîñëåäîâàâøàÿ ïîñ-
ëå ñíÿòèÿ Õðóùåâà ýêîíîìè÷åñ-
êàÿ ðåôîðìà Ëèáåðìàíà-Êîñû-

ãèíà âìåñòî îçäîðîâëåíèÿ ñîâåò-
ñêîé ýêîíîìèêè íàïðàâèëà "ëàé-
íåð" â ñòîðîíó ïðåîáðàçîâàíèé
ïî êàïèòàëèñòè÷åñêèì ëåêàëàì.
Ïåðèîä ïðàâëåíèÿ Áðåæíåâà,
ïðèøåäøåãî íà ñìåíó Õðóùåâó,
ïîçâîëèë ýêîíîìèêå íàéòè îï-
ðåäåëåííîå ðàâíîâåñèå… Ñîâåò-
ñêàÿ èäåîëîãèÿ, ÿâëÿâøàÿñÿ ñåð-
äöåâèíîé îáùåñòâà è öåìåíòè-
ðîâàâøàÿ åãî â åäèíûé ìîíî-
ëèò, îáåñïå÷èâàëà ñèñòåìå âû-
ñîêèé çàïàñ ïðî÷íîñòè, äàæå
íåñìîòðÿ íà îòñóòñòâèå â ìàãà-
çèíàõ "ñòà âèäîâ êîëáàñû". Ýòî
ïðèçíàâàëè äàæå çàïàäíûå ñïåö-
ñëóæáû…

Èçó÷èâ äîñêîíàëüíî ñòðóêòó-
ðó ïàðòèéíîãî àïïàðàòà, õàðàê-
òåð îòíîøåíèé ñîòðóäíèêîâ â
íåì, èõ ïñèõîëîãèþ è êâàëèôè-
êàöèþ, ñïîñîá îòáîðà è ïðî÷èå
åãî ÷åðòû, äåÿòåëè "õîëîäíîé"
âîéíû ïðèøëè ê âûâîäó, ÷òî
ðàçðóøèòü ñîâåòñêîå îáùåñòâî
ìîæíî òîëüêî ñâåðõó, ðàçðóøèâ
åãî ñèñòåìó âëàñòè. À äëÿ ðàç-
ðóøåíèÿ ïîñëåäíåé íåîáõîäèìî
è äîñòàòî÷íî ðàçðóøèòü ïàðòèé-
íûé àïïàðàò, íà÷àâ ðàçðóøåíèå
åãî ñ ñàìîãî âûñîêîãî óðîâíÿ -
ñ ÖÊ ÊÏÑÑ. È îíè ïåðåêëþ÷è-
ëè ñâîè îñíîâíûå óñèëèÿ èìåí-
íî íà ýòî íàïðàâëåíèå…

Íà Çàïàäå è â ÑØÀ ñëîæè-
ëàñü îñîáàÿ îòðàñëü íàóêè - ñî-
âåòîëîãèÿ, â ñîñòàâå êîòîðîé
âîçíèêëà äàæå îñîáàÿ îòðàñëü -
êðåìëèíîëîãèÿ… Àõèëëåñîâà
ïÿòà ÑÑÑÐ áûëà íàéäåíà. "Ñî-
âåòñêèé ñëîí" áûë óáèò óäàðîì
èãîëêè. Èãîëêîé âûñòóïèë Ãîð-
áà÷åâ, çàïóñòèâøèé àâàíòþðíûå
ðåôîðìû, çàòåÿâøèé ñëîì
ïàðòèéíîé ñèñòåìû, íî ãëàâíîå,
- óáèâøèé ñîâåòñêóþ èäåîëî-
ãèþ…

Â êà÷åñòâå îáúåäèíÿþùåé
ðîññèéñêîå îáùåñòâî èäåè èñ-
ïîëüçóåòñÿ Äåíü Ïîáåäû â Âå-
ëèêîé Îòå÷åñòâåííîé âîéíå. Õî-
ðîøèé è äîñòîéíûé õîä, íî ïî-
ëîâèí÷àòûé. Ó ëþáîãî çäðàâî-
ãî ÷åëîâåêà òóò æå âîçíèêàåò êîã-
íèòèâíûé äèññîíàíñ, ïðè÷åì íà-
ñòîëüêî ñèëüíûé, ÷òî ïîðîé èñ-
êðèò… Êòî ïîáåäèë ôàøèçì?
Ïîáåäèëà ñòðàíà ïîä íàçâàíèåì
"ÑÑÑÐ". Ïîáåäèë ñîâåòñêèé íà-
ðîä. Ïîáåäèëà Êðàñíàÿ Àðìèÿ.
Êòî ïðèâåë ñòðàíó ê Ïîáåäå?
Ãåíåðàëèññèìóñ Èîñèô Ñòàëèí
è Êîììóíèñòè÷åñêàÿ ïàðòèÿ Ñî-
âåòñêîãî Ñîþçà. Èìåííî ñî ñëî-
âàìè: "Çà Ðîäèíó! Çà Ñòàëèíà!"
êðàñíîàðìåéöû áðîñàëèñü ñ
ãðàíàòàìè ïîä ôàøèñòñêèå òàí-
êè. Òàê ïî÷åìó æå âîò óæå 30
ëåò äàæå â Äåíü Ïîáåäû ðóêî-
âîäñòâî íàøåé ñòðàíû ñòûäèòñÿ
ïðîèçíîñèòü èìÿ Ñòàëèíà, íå
íàçûâàåò èìÿ Êîììóíèñòè÷åñêîé
ïàðòèè è ïðÿ÷åò Ìàâçîëåé Ëåíè-
íà çà äðàïèðîâêîé? Ïî÷åìó 100-
ëåòèå îáðàçîâàíèÿ ÑÑÑÐ ïðîøëî
â Ðîññèè ïî÷òè íåçàìå÷åííûì?

Ïî÷åìó ðóêîâîäñòâî ñòðàíû

óïîðíî èãíîðèðóåò 7 íîÿáðÿ -

Äåíü Âåëèêîé Îêòÿáðüñêîé ñî-

öèàëèñòè÷åñêîé ðåâîëþöèè? Ïî-

äîáíûõ âîïðîñîâ ìîæíî çàäàòü

ìíîãî. Îòâåò óïèðàåòñÿ â îäíî:

íà÷èíàÿ ñ 1991 ãîäà, ðîññèé-

ñêîå ïðîçàïàäíîå ëèáåðàëü-

íîå ïðàâèòåëüñòâî ñîçäàâàëî

Ðîññèþ êàê àíòè-ÑÑÑÐ. Åñëè

æå ìû äåéñòâèòåëüíî õîòèì

ñòðîèòü íàøå ðóññêîå ãîñóäàð-

ñòâî-öèâèëèçàöèþ, òî íà÷èíàòü

ýòî ñòðîèòåëüñòâî íàäî ñ ïîë-

íîãî ïðèíÿòèÿ íàøåé ðåàëüíîé

èñòîðèè. Ó Ëåíèíà è Ñòàëèíà ïî-

ëó÷èëîñü ïîñòðîèòü ñàìîå ñïðà-

âåäëèâîå ãîñóäàðñòâî â èñòîðèè

÷åëîâå÷åñòâà - ÑÑÑÐ.

Ïðîäîëæåíèå íà ñòð. 8.

À. Ðåäüêî.

Æ. Øâûäêàÿ.
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Ïîñëåäíèì ïîëó÷èë íàãðàäó
Ì. Ùàïîâ, äåïóòàò Ãîñäóìû ÐÔ
îò Èðêóòñêîé îáëà-
ñòè, ïåðâûé çàìå-
ñòèòåëü ïðåäñåäàòå-
ëÿ êîìèòåòà ÃÄ ïî
áþäæåòó è íàëî-
ãàì, ÷ëåí ÊÏÐÔ -
çà îïóáëèêîâàííîå
âûñòóïëåíèå "Âûð-
âàòüñÿ èç áåäíîòû"
(21 îêòÿáðÿ 2023
ã.) â âûñøåì çàêî-
íîäàòåëüíîì ñî-
áðàíèè  ñòðàíû ïîä
íàçâàíèåì "Âûð-
âàòüñÿ èç áåäíîñ-
òè".

Ïðè âðó÷åíèè
åìó Ïî÷åòíîãî çíà-
êà ëàóðåàòà Ã.À.
Çþãàíîâ îõàðàêòåðèçîâàë åãî êàê
â âûñøåé ñòåïåíè ãðàìîòíîãî
ñïåöèàëèñòà ñðåäè âñåõ äåïóòà-
òîâ â îáëàñòè áþäæåòíîãî ïðî-
öåññà. Ñêàæó èñêðåííå, ïîçíà-
êîìèâøèñü ñ  ñîäåðæàíèåì åãî
âûñòóïëåíèÿ íà Ïëåíàðíîì çà-
ñåäàíèè Ãîñäóìû ÐÔ, ïðîñòî
áûë âîñõèùåí ÷åòêîñòüþ è ëî-
ãè÷íîñòüþ, ïðåäëîæåíèåì ìåð ïî
ïðåîäîëåíèþ áåäíîñòè â ñòðà-
íå. ×óâñòâóåòñÿ, ÷òî îíè èì âû-
ñòðàäàíû è îñìûñëåíû íà ïðî-
òÿæåíèè íå îäíîãî ãîäà.

"Ïåðâîå. Îòìåíèòü áþäæåò-
íîå ïðàâèëî, ñðåäñòâà îò ïðîäà-
æè íåôòè è ãàçà â ïîëíîì îáúå-
ìå íàïðàâëÿòü íà ðàçâèòèå êëþ-
÷åâûõ îòðàñëåé, çäðàâîîõðàíå-
íèå, îáðàçîâàíèå,
íàóêó, òåõíîëîãè-
÷åñêîå ðàçâèòèå.

Îòäàâ ïðèîðè-
òåò ïîäãîòîâêå êâà-
ëèôèöèðîâàííûõ
êàäðîâ, ñîçäàòü
äëÿ íèõ âîçìîæíî-
ñòè ïîëó÷àòü âûñî-
êèå çàðïëàòû, ñòè-
ìóëèðîâàòü ïîòðåá-
ëåíèå ñîçäàííîé
èìè ïðîäóêöèè.

Âòîðîå. Îòìå-
íèòü ïëàâàþùèé
êóðñ ðóáëÿ, íà÷àòü
åãî áîëåå æåñòêî
êîíòðîëèðîâàòü.
Òðåòüå. Çàêðûòü
ëþáûå ëàçåéêè
äëÿ âûâîäà êàïè-
òàëîâ. Åæåãîäíî çà ïðåäåëû
ñòðàíû âûâîçèòñÿ 100-120
ìëðä äîëëàðîâ. Äåíüãè íàïðà-
âèòü íà ñòèìóëèðîâàíèå ïðîèç-
âîäñòâ. ×åòâåðòîå. Âûéòè èç
ÂÒÎ, íà÷àòü ïðîâîäèòü ñàìîñòî-
ÿòåëüíóþ òàìîæåííóþ ïîëèòèêó.
Ââåñòè ïîâûøåííûå ïîøëèíû íà
âûâîç ðåñóðñîâ, à çàãðàäèòåëü-
íûå - íà òîâàðû, êîòîðûå ïðî-
èçâîäÿòñÿ èëè ìîãóò ïðîèçâî-
äèòüñÿ â Ðîññèè.

Ïÿòîå. Íà÷àòü ïðîöåññ èçúÿ-
òèÿ ñâåðõäîõîäîâ ó îëèãàðõîâ
÷åðåç ïðîãðåññèâíóþ øêàëó íà-
ëîãà íà äîõîäû ôèçè÷åñêèõ ëèö,
íàëîã íà ðîñêîøü, ñâåðõïîòðåá-
ëåíèå è ñâåðõêðóïíûå áàíêîâñ-
êèå âêëàäû. Ïîëó÷åííûå ñðåä-
ñòâà îïÿòü æå äîëæíû áûòü ïå-
ðåíàïðàâëåíû íà çàðïëàòû ó÷è-
òåëÿì, âðà÷àì, ïðåïîäàâàòåëÿì â
âóçàõ, ðàáîòíèêàì íà ðåàëüíîì
ïðîèçâîäñòâå, ñòèìóëèðóþùèå
ìåðû â êëþ÷åâûõ îòðàñëÿõ ïðî-
ìûøëåííîñòè. Â òîì ÷èñëå äîë-
æíû áûòü èçúÿòû ëþáûå ñâåðõ-
ïðèáûëè áàíêîâ, îáðàçóþùèå-
ñÿ îò êóðñîâîé ðàçíèöû".

Ñðåäè ëàóðåàòîâ ãàçåòû "Ñî-
âåòñêàÿ Ðîññèÿ" îòñóòñòâîâàëè ïî
ëè÷íûì îáñòîÿòåëüñòâàì Â. Ãî-
ñòþõèí , íàðîäíûé àðòèñò
ÐÑÔÑÐ, íàðîäíûé àðòèñò Áåëî-
ðóññèè è Î. Õîðæàí, ïðåäñåäà-
òåëü ÖÊ Ïðèäíåñòðîâñêîé êîì-
ïàðòèè.

Âíà÷àëå
áûëî ñëîâî

Â. Ãîñòþõèí 14 ñåíòÿáðÿ 2023
ãîäà îïóáëèêîâàë ïðåêðàñíóþ,
ïîëíóþ äóøåâíîñòè è èñêðåííî-
ñòè, ñòàòüþ-ïèñüìî "Ñòàëèí áûë
âñåãäà âî ìíå" êîììóíèñòàì ã.

Âåëèêèå Ëóêè
(Ïñêîâñêàÿ îáëàñòü)
è ïðåäñòàâèòåëÿì
ôîíäà êóëüòóðíîãî
íàñëåäèÿ "Ðóññêèé
Âèòÿçü", êîòîðûå
îòêðûëè ïàìÿòíèê
Ñòàëèíó íà òåððèòî-
ðèè çàâîäà "Ìèê-
ðîí". Óñòàíîâèòü
ïàìÿòíèê, âîñüìè-
ìåòðîâóþ áðîíçî-
âóþ ñêóëüïòóðó ãå-
íåðàëèññèìóñà Ïî-
áåäû,  óäàëîñü áëà-
ãîäàðÿ ïîääåðæêå
äèðåêòîðà Áîðèñà
Êàðàêàåâà è òðóäî-

âîãî êîëëåêòèâà çàâîäà. Ãîðîä
Âåëèêèå Ëóêè èìååò ïðÿìîå îò-
íîøåíèå ê Ïîáåäå â ÂÎÂ, ïî-
ñêîëüêó èìåííî çäåñü Êðàñíàÿ
Àðìèÿ îäåðæàëà ñâîþ ïåðâóþ
ñòðàòåãè÷åñêóþ ïîáåäó. Ïîñëå
ýòîãî ãîðîä ïðèîáðåë ïî÷¸òíîå
çâàíèå "Ìàëîãî Ñòàëèíãðàäà".

Â ñòàòüå-ïèñüìå Â. Ãîñòþõèí
îòìå÷àåò: "Ñåé÷àñ ïîñòåïåííî
ëþäè ïðîñûïàþòñÿ, â ëþäÿõ
÷òî-òî ñòàëî ñîçðåâàòü, ÷òî-òî
íà÷àëè ïîíèìàòü ïîñëå ýòîãî
î÷óìëåíèÿ 90-õ ãîäîâ. È ýòî
áûëî åñòåñòâåííî, ÷òî, â êîí-
öå êîíöîâ, âîçíèêíåò â ïîë-
íîé ïðàâäå, æåñòîêîé, íî â
ïîëíîé ïðàâäå, èìÿ âåëèêî-
ãî, äåéñòâèòåëüíî, âåëèêîãî

âîèòåëÿ è âîæäÿ.
Ýòî îãðîìíîå ñî-
áûòèå, è íèçêàÿ
áëàãîäàðíîñòü
ëþäÿì, êîòîðûå
ïðèíÿëè íà ñåáÿ
óäàð… ëþòîé íå-
íàâèñòè òåõ, êòî
íåíàâèäèò Ðîñ-
ñèþ, íåíàâèäÿò
íàøó èñòîðèþ,
íåíàâèäÿò íàøó
Ïîáåäó, ïðèêè-
äûâàÿñü, ÷òî îíè
ïàòðèîòû".

Î.Õîðæàí áûë
íàãðàæäåí Ïî÷åò-
íûì çíàêîì "Ëàó-
ðåàò ïðåìèè ãàçå-
òû  "Ñîâåòñêàÿ Ðîñ-
ñèÿ" "Ñëîâî ê íà-

ðîäó" çà ñòàòüþ "Ïëàí ïîáåäèòü"
(13 àïðåëÿ 2023 ã) ïîñìåðòíî. Â
íåêðîëîãå îò ÖÊ ÊÏÐÔ ñîîá-
ùàëîñü: "Ñ ãëóáîêèì ïðèñêîð-
áèåì ñîîáùàåì î òðàãè÷åñêîé
ãèáåëè ïðåäñåäàòåëÿ ÖÊ Ïðèäíå-
ñòðîâñêîé êîìïàðòèè Î.Î. Õîð-
æàíà. Íàø òîâàðèù áûë ïîäëî
óáèò â ñâîåì äîìå… Ïðåñòóïëå-
íèå, ñîâåðøåííîå ñ îñîáîé æå-
ñòîêîñòüþ, ÿâëÿåòñÿ òåððîðèñòè-
÷åñêèì àêòîì íå òîëüêî ïðîòèâ
êîíêðåòíîãî ÷åëîâåêà, íî è ïðî-
òèâ âñåõ åãî åäèíîìûøëåííèêîâ,
ïðîòèâ ìèðíîé è ñòàáèëüíîé
æèçíè Ïðèäíåñòðîâñêîé Ìîëäàâ-
ñêîé ðåñïóáëèêè".

Ïî çàâåðøåíèè ïðîöåäóðû
íàãðàæäåíèÿ Â.Â. ×èêèí è Ã.À.
Çþãàíîâ åùå ðàç òåïëî ïîçäðà-
âèëè íîìèíàíòîâ, ïîæåëàëè íå-
ñòè ñ äîñòîèíñòâîì ýòî âûñîêîå
è ïî÷åòíîå çâàíèå. Îíè îáðàòè-
ëè âíèìàíèå, ÷òî äàííàÿ ïðåìèÿ
"Ñîâåòñêîé Ðîññèè" ïðèîáðåëà
ìåæäóíàðîäíûé õàðàêòåð, ïî-
ñêîëüêó åå ïîëó÷èëè òàêèå âû-
äàþùèåñÿ ãîñóäàðñòâåííûå äå-
ÿòåëè: Ô. Êàñòðî, Ñ. Ìèëîøî-
âè÷, Á. Àñàä è À. Ëóêàøåíêî.

Â.È. ÊÎÐÍÈËÎÂ,
ïåðâûé ñåêðåòàðü ßÎ ÊÏÐÔ
(1993-2000 ãã.), ëàóðåàò ïðå-

ìèè ãàçåòû "Ñîâåòñêàÿ Ðîññèÿ"
"Ñëîâî ê íàðîäó".

Ïðîäîëæåíèå.
Íà÷àëî íà ñòð. 7.

Â. Ãîñòþõèí.

Ì. Ùàïîâ.

Ñïèñîê
êîíòàêòîâ ðàéêîìîâ ÊÏÐÔ ßðîñëàâñêîé îáëàñòè

 ¹ ï/ï     Íàèìåíîâàíèå
                ìåñòíîãî
                îòäåëåíèÿ      ÔÈÎ                òåëåôîí               E-mail

1 Äçåðæèíñêîå            Áàéëî
                               Âàëåðèé Èâàíîâè÷   8-910-663-75-00  akrelav@bk.ru
2 Çàâîëæñêîå           Ìàðäàëèåâ
                     Ýëüõàí ßâàð îãëû       8-920-652-02-09    el_mardaliev@mail.ru
3 Êèðîâñêîå      Ôèëèïïîâ
                  Àëåêñåé Ñòàíèñëàâîâè÷  8-910-814-38-11  philyar@yandex.ru
4 Êðàñíîïåðåêîïñêîå  Êîëîáêîâà
                  Àëåñÿ Ýëüäàðîâíà   8-901-055-90-67    bessonova.alesya@mail.ru
5 Ëåíèíñêîå      Êóçíåöîâà
                 Åëåíà Äìèòðèåâíà    8-910-975-17-05  kuznetsowa1704@yandex.ru
6 Ôðóíçåíñêîå   Ãàâðèëåíêî
                 Àëåêñàíäð Ãðèãîðüåâè÷   8-905-132-59-93   aggavrilenko@mail.ru
7 Áîëüøåñåëüñêîå  Æàðîâà
                 Ëþäìèëà Ôåäîðîâíà 8-910-971-69-12
8 Áîðèñîãëåáñêîå   Áåëîóñîâ
                  Âàëåíòèí Ãðèãîðüåâè÷  8-905-138-15-73  belousov.val53@yandex.ru
9 Áðåéòîâñêîå Âîðîíîâà
                 Ìàðèíà Âèêòîðîâíà    8-902-222-37-49   voronowa1159@yandex.ru
10 Ãàâðèëîâ-ßìñêîå  Äåì÷åíêî
                  Åëåíà Àëåêñàíäðîâíà  8-915-993-31-87  yelena.demchenko.57@mail.ru
11 Äàíèëîâñêîå Áîãîìîëîâà
                Òàìàðà Èâàíîâíà        8-915-976-25-31       bogomolovati@mail.ru
12 Ëþáèìñêîå Ãðèáêî
                Íèêîëàé Àíàòîëüåâè÷      8-910-815-23-53     GribkoNA@yandex.ru
13 Ìûøêèíñêîå Øàëàåâ
               Âëàäèìèð Ìèõàéëîâè÷  8-915-996-80-63  shalaev.kenig-yarik@yandex.ru
14 Íåêîóçñêîå Ëóêüÿíåíêî
                  Âëàäèìèð Âëàäèìèðîâè÷     8-905-133-22-16   lukjanenkovv@ya.ru
15 Íåêðàñîâñêîå Êîìîãîðöåâ
                   Þðèé Ìèõàéëîâè÷    8-906-529-50-17     komogorets2017@yandex.ru
16 Ïåðâîìàéñêîå Èâàíîâ
                  Þðèé Àëåêñàíäðîâè÷      8-902-227-39-44   shitikov88@mail.ru
17 Ïåðåñëàâñêîå Äûìà
                  Àëåêñàíäð Ìèõàéëîâè÷  8-910-970-88-70    adyma@mail.ru
18 Ïîøåõîíñêîå Êóäðÿâöåâ
                  Àíàòîëèé Ñåðãååâè÷  8-915-983-81-91          anatkud52@mail.ru
19 Ðîñòîâñêîå Áîêîâ
             Ìèõàèë Àëåêñååâè÷    8-905-133-00-85    ischnya.bokov@yandex.ru
20 Ðûáèíñêîå Ïóäîâèêîâ
                 Âëàäèìèð Èâàíîâè÷    8-920-125-30-80     rybkprf@ mail.ru
21 Òóòàåâñêîå Øåïîâàëîâ
                Àëåêñåé Âèêòîðîâè÷    8-910-827-37-17     redkvartal@mail.ru
22 Óãëè÷ñêîå Ôåðóëåâ
                Àëåêñåé Èâàíîâè÷    8-910-972-62-45              ferulev45@bk.ru
23 ßðîñëàâñêîå Áîáðÿêîâà
                Íàòàëèÿ Þðüåâíà     8-915-990-72-49     natalipolugalova@mail.ru

Ïðàâèòåëüñòâî
Ðîññèè ðåøèëî
ñäåëàòü ñòàâêó íà
ñâîþ îñíîâíóþ
"öèôðîâóþ" îïîðó
- Ðîññòàò. Îäíî èç
ñàìûõ "ÿðêèõ" åãî
äîñòèæåíèé - ïóá-
ëèêàöèÿ äàííûõ î
ìàòåðèàëüíîì íå-
ðàâåíñòâå â îáùå-
ñòâå. Òåïåðü ðàñ-
ïðåäåëåíèå äîõî-
äîâ èññëåäóþò ïî
äåñÿòèïðîöåíòíûì
ãðóïïàì íàñåëåíèÿ.
Îêàçàëîñü, ÷òî íà
10% áîãàòåéøèõ
ðîññèÿí âî âòîðîì
êâàðòàëå 2023 ã.
ïðèøëîñü 30%
âñåõ äåíåæíûõ äî-
õîäîâ - ýòî 5,82
òðëí ðóáëåé. À
10% áåäíåéøèõ
ðîññèÿí çàðàáîòàëè
ëèøü 2% - ýòî 388
ìëðä ðóáëåé.

Ýòè äàííûå Ðîñ-
ñòàòà ìîæíî ðàç-
âåðíóòü òàê, ÷òî
Ðîññèÿ îêàæåòñÿ
÷óòü ëè íå îïëîòîì
ñîöèàëüíîé ñïðà-
âåäëèâîñòè. Ïî
äàííûì Ðîññòàòà,
ñðåäíèé äîõîä
10% áîãàòåéøèõ
ðîññèÿí ñîñòàâëÿ-
åò… âñåãî 132920
ðóáëåé â ìåñÿö. Ê
òîìó æå Ðîññòàò íà-
ìåðåí "ñäåëàòü"
íàñ âñåõ åù¸ áîãà-
÷å! Äåíåæíûé ïåðå-
âîä îò ìóæà æåíå
áóäåò ñ÷èòàòüñÿ
"äîïîëíèòåëüíûì
äîõîäîì". Ëþäÿì,
ýêîíîìÿùèì êàæ-
äóþ êîïåéêó, Ðîñ-
ñòàò ïðåäëàãàåò ïî-
âåðèòü â áëàãî-
ñòíóþ êàðòèíêó, íå
ñòîèò æàëîâàòüñÿ
íà æèçíü, êîòîðàÿ
ñòàíîâèòñÿ, êàê â
èçâåñòíîé ïåñíå,
"âñ¸ êðàøå è âåñå-
ëåå"..

 Íèêîëàé
ÏÅÒÐÎÂÑÊÈÉ.

Âîëøåáíèêè
èç Ðîññòàòà

Êàê âàì ïåðñïåêòèâà ïîñëå
ïîëíîãî ðàáî÷åãî äíÿ è ïîåçä-
êè â îáùåñòâåííîì òðàíñïîðòå
ñîâåðøèòü âîñõîæäåíèå ïî ëåñ-
òíèöå ê ñåáå íà 12-é ýòàæ? Èëè
íà 17-é? Äà õîòÿ áû è íà 6-é?
Îñîáåííî ýòîìó «ïîðàäóþòñÿ»
ðîäèòåëè ìàëåíüêèõ äåòåé, èí-
âàëèäû-êîëÿñî÷íèêè, ëþäè ñ
ñåðü¸çíûìè çàáîëåâàíèÿìè
îïîðíî-äâèãàòåëüíîãî àïïàðàòà,
ñåðäå÷íèêè è àñòìàòèêè, äà è åù¸
ìíîãî êòî. Â áëèæàéøåå âðåìÿ
â ðîññèéñêèõ æèëûõ äîìàõ ïîä-
ëåæàò çàìåíå ñâûøå 80 òûñ.
ëèôòîâ, âûðàáîòàâøèõ ñâîé ðå-
ñóðñ.

Äà, âñå æèòåëè ìíîãîêâàðòèð-
íûõ äîìîâ ïëàòÿò âçíîñû íà êàï-
ðåìîíò. Íî ýòîãî íå õâàòàåò. Çà
ïîñëåäíåå äåñÿòèëåòèå íè îäèí
äîì â ñòðàíå (!) íå ñìîã ñîáðàòü
äîñòàòî÷íî ñðåäñòâ äëÿ çàìåíû
õîòÿ áû îäíîãî ëèôòà. Ëèôòû
ñòîÿò âñ¸ äîðîæå è ëîìàþòñÿ âñ¸
÷àùå.

Ðàçëè÷íûå ýêñïåðòû, à òàê-
æå "áåçîòâåòñòâåííûå ëèöà", êî-
íå÷íî æå, îáúÿñíÿþò, ÷òî ïëà-
òÿò ñîáñòâåííèêè êâàðòèð ñëèø-
êîì ìàëî, íàäî ãîðàçäî áîëü-
øå: â òðè, â ÷åòûðå ðàçà - òóò
óæ íàñêîëüêî ó êîãî èç íèõ õâà-
òèò ôàíòàçèè. Íî îòêðîåì ñåê-

ðåò: ñêîëüêî íè çàïëàòè çà êàï-
ðåìîíò - ýòè ñðåäñòâà ìîìåíòàëü-
íî "ýôôåêòèâíî îñâîÿò", è âñ¸
ðàâíî áóäåò ìàëî. Âû âåäü íå
çàáûëè, ÷òî ó íàñ êàïèòàëèçì?
Íà ïåðâîì ìåñòå ïðèáûëü óâà-
æàåìûõ ëþäåé, êàïèòàëèñòîâ, à
íå êàêèå-òî òàì ïîòðåáíîñòè êà-
êèõ-òî òàì ãðàæäàí.

Äîáàâèì, ÷òî ïðîáëåìà ëèô-
òîâîãî õîçÿéñòâà êàñàåòñÿ íå
òîëüêî æèëîãî ôîíäà. È åñëè
êîìó-òî êàæåòñÿ, ÷òî ëè÷íî åãî
ýòî íå êàñàåòñÿ, òî ñîâåðøåííî
íàïðàñíî. Â ÷èñëî îðãàíèçàöèé,
ãäå íóæíî ñðî÷íî ìåíÿòü ëèô-
òû, âõîäÿò â ïåðâóþ î÷åðåäü íå
ðàçíûå ÷àñòíûå êîíòîðêè, à ñè-
äÿùèå íà íèùåíñêèõ ïîäà÷êàõ
èç ãîñáþäæåòà ñîöèàëüíûå ó÷-
ðåæäåíèÿ. Äà-äà, è áîëüíèöû ñ
ïîëèêëèíèêàìè òîæå.

Ïîäûòîæèì: âñåãî íà ïîâåñ-
òêå äíÿ ñðî÷íàÿ çàìåíà áîëåå
100 òûñ. ëèôòîâ ïî âñåé ñòðàíå
â æèëûõ è íåæèëûõ çäàíèÿõ.
Ïðîáëåìà óñóãóáëÿåòñÿ åù¸ è
ïðîâàëåííûì èìïîðòîçàìåùåíè-
åì. Ïðè÷¸ì, íåñìîòðÿ íà âñå
óñèëèÿ "ïðèõâàòèçàòîðîâ", ïðåä-
ïðèÿòèÿ, ïðîèçâîäÿùèå ëèôòî-
âîå îáîðóäîâàíèå, â ñòðàíå åù¸
åñòü - òîò æå çíàìåíèòûé çàâîä
â Ùåðáèíêå. Íî - âíèìàíèå! -

îíè íåäîçàãðóæåíû. Êàê æå òàê?
Ëèôòû íóæíû, à çàâîäû èõ íå
äåëàþò. Íî ïðè êàïèòàëèçìå
èìååò çíà÷åíèå òîëüêî îäèí âèä
ñïðîñà - ïëàò¸æåñïîñîáíûé. À
ëèôòîâîå îáîðóäîâàíèå çà ïîñ-
ëåäíèå äâà ãîäà ïîäîðîæàëî ïðè-
ìåðíî â ïîëòîðà ðàçà.

Ðåøèòü çàäà÷ó òàêîãî ìàñø-
òàáà áåç äåíåã èç ãîñóäàðñòâåí-
íîãî áþäæåòà íåâîçìîæíî. Íî
ðàñõîäû áóêâàëüíî íà âñå îá-
ùåñòâåííûå íóæäû ïîøëè ïîä
íîæ, ïðîòèâ ÷åãî ìíîãîêðàòíî
ïðîòåñòîâàëè âî âðåìÿ îáñóæäå-
íèÿ â Ãîñäóìå çàêîíà î ôåäå-
ðàëüíîì áþäæåòå ëèäåð ÊÏÐÔ
Ã.À. Çþãàíîâ è äåïóòàòû-êîììó-
íèñòû. È âîò áåçðàäîñòíûé èòîã:
äåíåã íà çàìåíó ëèôòîâ âûäå-
ëåíî áîëåå ÷åì â äâà ðàçà ìåíü-
øå íåîáõîäèìîãî.

Â íàøåé ñòðàíå ñôåðà
ÆÊÕ ìîæåò íîðìàëüíî ôóíê-
öèîíèðîâàòü òîëüêî òîãäà, êîã-
äà îíà íå ÿâëÿåòñÿ ñðåäñòâîì
èçâëå÷åíèÿ ïðÿìîé ïðèáûëè.
Òî åñòü è êîììóíàëüíûå ñåòè,
è ìíîãîêâàðòèðíûå äîìà äîë-
æíû áûòü íå ÷àñòíîé, à ãîñó-
äàðñòâåííîé ñîáñòâåííîñòüþ.
Ñàìî ãîñóäàðñòâî äîëæíî
áûòü ñîöèàëèñòè÷åñêèì.

Ìèõàèë ÊÎÑÒÐÈÊÎÂ.

Ëèôò - ïðåäìåò ðîñêîøè?




